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К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И Х  и  Р А Б О Ч И Х  П А Р Т И Й
Центральный Комитет КПСС утвердил делегацию КПСС на международное Со. 

вещание коммунистических и рабочих партий в составе Генерального секретаря 

ЦК КПСС тов. Бреж нева Л. И. (глава делегации), членов Политбюро ЦК КПСС 

гг. Кириленко А. П., Косыгина А. Н,, Подгорного Н. В., Суслова М. А., секре- 

гарей ЦК КПСС тт. Катушева К. Ф ., Пономарева Б. Н., члена Центральной ре

визионной комиссии КПСС тов. Русакова К. В.

В Е С Е Н Н И Й  Д Е Н Ь  Г О Д  К О Р М И Т

Д Н Е В Н И К
П О Л Е В Ы Х
Р А Б О Т

3 тоня шел долгдь. Это 
замедлило темпы полевых 
работ.. Однако в течение все
го дня механизаторы, как 
правило, находились, у сво-. 
их агрегатов и сразу же 
включались в работу, как 
только почва подсыхала.

Ряд кЬзкевииковскнх хо. 
зяйств — колхозы имени 
Кирова, имени Ленина, «Си
бирь», «Заветы Ленина», 
откормсовхоз — перевыпол
нил план сева пшеницы. В 
этом районе к 4 июня засея
но 74 процента площадей, 
отведенных под яровые куль
туры. В колхозе имени 
XXII съезда КПСС засеяны 
первые 85 гектаров кукуру
зы. На севе этой культуры 
тракторист А. Лукашук вы
полняет нормы на 150—180 
процентов.

Неплохо ведут полевые 
работы шегарцы. Они узке 
посеяли пшеницу, лен н го
рох, засевают последние гек
тары овса.

Земледельцы Томского 
района план сева яровых 
зерновых выполнили на 60 
процентов, льна — на 35 
процентов. Картофеля поса
жено 411 гектаров — 17
процентов к плану, овощей 
— 172 гектара (13 процен. 
тов к плану).

Завершают сев пшеницы 
зыряицы. В ряде хозяйств 
этого района на полях появи
лись кукурузные сеялки.

В Первомайском районе 
более производительно ис- 
по.льзуют технику механиза. 
торы колхоза «Рассвет». Сев 
ведется весь световой день. 
Механизаторы, живут на по. 
левых станах, получают 
трехразовое горячее пита
ние.

Заканчивают посев зерно
вых и льна в хозяйствах 
Кривощеинского района.

В Кожевниковском, Ше. 
гарском, Асиновском, Зы
рянском и некоторых других 
районах ведут посев кормо
вых культур для зеленого 
конвейера.

В целом по области к 4 
нюня яровыми засеяно 
203.902 гектара (53,5 про. 
цента к плану), в том числе 
пшеницы — 140.775 гекта. 
ров — 85,4 проц. к плану.

Б Л И ЗИ Т С Я  Ф И Н И Ш
Для зе.мледельцев Молча- 

новеного района нынешняя 
весенняя страда — не из 
легких. Но, используя каж
дую минуту погожего вре
мени, они перекрывают нор
мы на обработке почвы, на 
севе, вспашке, . продвигая 
посевную кампанию к фини
шу. . . ,

Сейчас в районе подходит 
к концу сев ранних яровых 
культур. Всего ими засеяно 
уже более двух третей плани
руемой площади. В Сарафа- 
ыовско.м и Федоровском от
делениях совхоза «Тунгу- 
совскнй», а также в Соко
ловском отделении совхоза 
«Молчановский» уже завер
шили сев пшеницы. В этих 
отделениях механизаторы 
правильно рассчитали свои 
силы и расставили технику.

Тон в работе задают трак
тористы П. И. Аксиненко, 
Д. Я. Хоцкевич из совхоз^а 
«ТунгУсовский», П. Н. Май
ков и А. Т. Воробьев из сов
хоза «Молчановский». Они 
ежедневно перекрывают нор
мы на севе и занесены на 
районную Доску почета.

С самой лучшей стороны 
показывают себя и молодые 
механизаторы-комсомольцы. 

Бюро райкома ВЛКСМ под
вело итоги последней пяти

дневки сева и признало луч- 
шим'и механизаторами ком
сомольцев Александра Ма
линовского, Ивана Притул'у, 
Виктора Сойду (совхоз 
«Тунгусовский»), Петра Бу
лычева, Бориса Янченко из 

■совхоза «Молчановский».
Однако не везде посевная 

проходит успешно. По-преж
нему сводку хода полевых 
работ за.мыкают Тювинское 
отделение совхоза «Тунгу
совский» и Молчановское 
совхоза «Молчановский». 
Здесь руководители отделе
ний и бригад с севом не то
ропятся. Так, в Молчанов- 
ском отделении работу начи
нают поздно, в 10 часов ут
ра. Посевные агрегаты ча
сто простаивают в ожидании 
семян. В Тювинском отделе
нии, где посев яровых про
веден только на трети всей 
планируемой площади, тоже 
такая же неорганизован
ность. Здесь посевные агре
гаты простаивают часто. из- 
за того, что для посева нет 
подготовленной почвы. Груп
повой метод здесь не внед
рен, контроль за ходом по
севной вести трудно, поэто
му не удивительно, что ' в 
Тювинском отделении на се
ве зачастую допускают брак.

ПОСЛЕДНИЕ ГЕКТАРЫ
Первыми в Зырянском 

районе рапортовали о завер
шении сева пшеницы земле
дельцы колхоза имени XXII 
съезда КПСС. Отлично тру
дятся здесь механизаторы, 
тракторы работают круглосу
точно. «Не выполнив норму 
на 150— 160 процентов — 
не уходи с поля» — таков 
девиз полеводов.

В хозяйстве засевают по
следние гектары овса, сеют 
кукурузу.

Посеяли пшеницу также в 
колхозах имени В. Кингисеп
па, имени К. Маркса, имени 
Жданова, имени Ленина, в 
откормсовхозе.

От зари до зари не смол
кает гул моторов на полях. 
Затяжная весна до предела 
сократила сроки сева, и ме
ханизаторы стремятся завер
шить его в ближайшие дни.

Н. САЛАГОР.

По л ный с в е т о в о й  д е н ь
Хорошо идут дела у ово

щеводов звена К. А. Осипо- 
' вой из совхоза «Степанов- 

ский». Посадка капусты ве
дется здесь механизирован
но, полный световой день.

Высоки темпы сева ово
щей в Кудринском отделе
нии совхоза «Рыбаловский».

Механизаторы В. В. Пиль
щиков и В. А. Шулимов за 
световой - день засаживают 
по 14 гектаров картофеля. 
Это в два раза превьппает 
норму.

Т. ПРОЦЮК.
Томский район.

'ШШ

Илья Архипович Кияикин 
— опытный механизатор. 
Пятнадцать лет водил он 
тракторы и комбайны по 
полям колхоза «Прогресс» 
Бакчарского района. Нынеш. 
нюю весну он—сеяльщик.

— А тракторист у меня 
молодой, — говорит Илья 
Архипович. Где что не 
так, подскажу, и Виктор все 
выполняет. Вот полдня по
работали, а у нас уже де. 
вять гектаров засеяно. Нор
ма — 14 за смену.

Виктор Березовский еще 
в марте служил в рядах Со
ветской Армии на далеком 
Сахалине, а, демобилизовав
шись, не раздумывал, куда 
ехать: звала его родная си. 
бнрекая земля.

Фото г. Андреевой.

Продукция с маркой Том
ского завода режущих инст
рументов хорошо известна 
не только в нашей стране, 
но и во многих странах ми
ра. Включившись в социали
стическое соревнование в 
честь векового юбилея со 
дня рождения В. И. Ленина, 
коллектив передового пред
приятия города успешно 
трудится над выполнением 
взятых обязательств. На 
этом снимке, сделанном в 
отделе технического k o h ti 
роля цеха метчиков, вы ви
дите контрольного мастера 
Г. Н. Кускову (слева) и 
контролера ОТК А. А. Пи- 
щалову. Проверяется экс
портная продукция.

Фото в. Ефименко.
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ОПЫТ HA... ПРИКОЛЕ
Итоги минувшего месяца 

в лесосеках не радуют. Ле
созаготовители области недо
дали до майского плана 
48.100 кубометров леса по 
общему объему и 48.400 ку
бометров по вывозке деловой 
древесины.

Месячное задание по об
щей вывозке выполнили 12 
леспромхозов. С заданием 
по вывозке деловой древеси- 
ны справились лишь 8 пред
приятий. 9 леспромхозов 
комбината допустили отста
вание от плана.

Руководители отставших 
предпоиятий сейчас ссыла
ются на объективные при
чины, помешавшие им хоро
шо работать. Это—и позднее 
вскрытие рек, и затянув
шийся в связи с запоздалой 
весной переход из зимних в 
летние лесосеки, и высокие 
горизонты воды, которая во 
многих местах затопила ниж
ние склады, и размытые до
роги. Конечно, трудности 
нынешней весны не могли 
не сказаться на результатах. 
Однако точно такие же 
трудности испытывали, на
пример, и работники Ут. 
кинского леспромхоза. А 
они сумели выдать сверх 
месячного плана 2.500 кубо- 
метров древесины, в том чи
сле 1.800 кубометров де-; 
ловой.

Секрет этого коллектива 
предельно прост. Здесь уч
ли, что весна—всегда вес
на: выходят из строя лесо
возные трассы, прекращает
ся вывозка по автодорогам. 
Поэтому зимой- уткинцы за
пасли на нижних складах 
лес в хлыстах. В мае они 
перерабатывали эти хлысты 
в сортиментную древесину. 
И одновременно использова
ли все возможности, чтобы 
как монгно больше вывезти 
леса с верхних складов.

Переходящий запас хлы
стов имеют и васюганские 
лесозаготовители, также пе
ревыполнившие -майское. за
дание по общему объему.

Отсюда вывод: надо по
всеместно внедрить опыт ут- 
кинских и васюганских лесо
заготовителей—летом и осо
бенно зимой создавать на 
нижних складах переходя
щие запасы леса в хлыстах. 
Это позволит ' не снижать 
темпов в весенне-осенние 
месяцы, когда по природ
ным условиям невозможно 
осуществлять автомобиль
ную вывозку с верхних скла
дов. В лесах Вологодской 
области поэтому и- добива
ются круглогодовой ритмич
ной работы.

К сожалению, этой про
стой истины все еще не мо
гут понять во многих лес
промхозах. Сейчас в Воло
годской области находится 
группа инженерно-техниче
ских работников предприя
тий комбината «Томлес». 
Они подробно изучают орга
низацию труда. в леспромхо
зах Вологодчины. Очень 
важно, чтобы эта поездка не 
превратилась снова ■;, в про
стую экскурсий). Опыт Во
логды необходимо внедрить 
во всех леспромхозах.

Хорошо работали в мае 
Чаинский, Ергайский, Ком
сомольский, Новотегуль- 
детский. Ореховский, Тими
рязевский леспромхозы. Вы
полнили месячный план кар- 
гасокры. Коллективы Бере- 
гаевского, ‘Васюганского и 
Парабельского леспромхо

зов,- справившиеся ■ с-'’Зада
нием. по общему объему,-до
пустили, отставанце, рр..заго- 
товке деловой .'Дрёвеейны. ,

-Что же касаетёя и Аргат- 
Юльского,' ■Дсинр'вс'кого;' Бе
лоярского,' . Ингузётского,
Лайского, Орловского, Ли- 
невского, ' Катайгинского и 
Молчановского'  ̂ леспромхо
зов., то эти предприятия р а 
ботали в маежрайне неудов
летворительно. Особенно 
большую задолженность до
пустили коллективы лес
промхозов: ■ Лайского —
12.100, Орловского —
11.100, Аргат-Юльского —

10.000, Асиновского — 
8.800, Белоярского — 8.300 
и Ингузетского — 7.600 ку
бометров, древесины.

Плохую работу этих пред
приятий- можно объяснить 
неумелой организацией тру
да. Возьмем Белоярский 
леспромхоз., 'Узкоколейная 
железная дорога в мае ис
пользовалась очень плохо. 
Руководители предприятия  ̂
не позаботились о том, что
бы, еще с осени к лесосекам 
были проложены дополни, 
тельные «усы». Естествен
но, что весной, когда все ра
стаяло, стало невозможно 
подвозить к погрузочным 
площадкам лес не только на 
автомашинах, но и на трак
торах.

Подобные ошибки допу
стили и во многих других 
леспромхозах. Этот урок не 
должен пройти даром: сей
час необходимо на каждом 
предприятии, где есть узко- . 
колейные -железные дороги, 
позаботиться о том, чтобы 
были сооружены дополни
тельные разветвления к ' ме 
стам, где ведутся лесозаго
товки.

В апреле поправилось де
ло у аргатюльцев. Неплохо 
было у- нйх и в первой поло
вине мая. А затем, в связи с 
половодьем, здесь резко 
снизили темп. ,К тому же 
плохо работал Альмяков- 
ский лесопункт; несмотря на 
неоднократные указания - и 

уговоры ■ начальник пункта 
■В.. С. Воропаев отказался 
организовать погрузку лесд 
на верхне.м складе в третью 
смену. Вместо 700'кубомет- 
ров - коллектив нижнего 
склада- разделывал всего по 
400—450 кубометров дре
весины в смену.

Выход из создавшегося 
положения — вывозка леса 
к широкой колее линии же
лезной дороги Асино—Бе
лый Яр, а значит, и строи, 
тельство прирельсового 
нижнего склада. Об этом 
убедительно- свидетельствует

К итогам работы 
лесозаготовителей в мае

пример Комсомольского лес
промхоза. Даже имея вре
менный нижний склад, кол
лектив в мае заготовил 
1.500 кубометров древеси
ны сверх плана, в том числе 
1.000 кубометров деловой. 
Следовательно, необходимо 

резко ускорить строитель, 
ство прирельсовых нижних 
складов на линии железной 
дороги Асино — Белый Яр.

В июне лесозаготовите- 
дз,м комбината необходимо 
заготовить по плану 542 
тысячи кубометров леса. Но 
как быть с задолженностью, 
образовавшейся с начала го
да? Ведь за пять месяцев 
недодано почти столько же, 
сколько нужно дать в июне. 
Надо использовать все воз
можности, чтобы в первом 
летнем месяце заготовить не 
менее 600 тысяч кубомет
ров древесины. Возможно
сти эти — в широком при
менении челночного метода, 
полуторасменной работы, 
организации круглосуточной 
вывозки леса. Но опыт этот 
во многих леспромхозах ши
роко не внедряется.

Недавно в газете «Лесная 
промышленность» была опу
бликована- статья об успехах 
наших ' ■ соседей-тюменцев. 
где внедрена двухсменная 
трелевка леса. Ее. можно 
применять и в нашей обла
сти. ....... ;

В последнее время в боль
шинстве ; леспромхозов обла
сти резко, -ослабили внима
ние к соревнованию за еже
сменную высокую выработ
ку, начавшемуся по'.инициа
тиве Николая .Емельянова. 
А это движение помогло лес
ной промьпиленности- успеш
но выполнить мартовский и 
апрельский планы загото
вок древесины. Соревнова
ние по почину нюрольцев 
необходимо продолжить и 
сейчас; ведь успех дела в 
конечном счете решает сла- 

' женная работа комплексных 
бригад. '

БО Л ЕЕ
П О Л У Т О Р А

Т О Н Н
Имя У. Г. Новосе. 

ловой,доярки Елизарьев- 
ской фермы совхоза «Пет
ровский», хорошо изве
стно в Кривошеинском 
районе. Уже несколько 
лет подряд в районном 
соревно1вании доярок она 
занимает первое место. В 
прошлом году опытная 
доярка надоила по 3.789 
килограммов молока от 
каждой коровы. Это—са
мый высокий результат в 
районе.

Нынешний ее рубеж — 
4 тысячи. С начала года 
У. Г. Новоселова вновь 
идет в авангарде соревно
вания. Сейчас на ее сче
ту более 1.500 килограм
мов молока, надоенных 
на корову.

О. ЖДАНОВА.

К О М М У Н И С Т Ы
Н А Х О Д Я Т
Р Е З Е Р В Ы

Коммунисты колхоза 
имени 50-летня Велико-i 
го Октября Шегарского 
района обсудили на пар
тийном собрании вопрос 
об увеличении производ
ства и заготовок мяса. 
Хозяйству необходимо 
продать в этом году по 
плану 2.500 центнеров 
мяса. Взвесив возможно, 
сти, сельские коммунисты 
пришли к выводу, что 
будет продано на 600 
центнеров больше. При 
этом численность пого. 
ловья не сократится.

Колхоз будет отправ
лять на заготовительные 
пункты бычков и телок 
весом не менее 3,5 цент
нера. Около сотни телят 
для доращивания колхоз 
приобретает у. населения.

Для увеличения произ
водства мяса необходима 
прочная кормовая ^аза: 
350 гектаров трав отведе
но на зеленую подкорм
ку. 505 гектаров кукуру
зы скосят на силос. Зе
леная масса кукурузы и 
горохо-подсолнечная мас
са будут заложены в тран
шеи вместе с измельчен, 
ной соломой. Это обес
печит скот сочны
ми кормами. Восемь
сот гектаров клевера 
и 380 гектаров однолет
них трав, будет скошено 
па сено. Для повошения 
.урожайности значитель
ную часть трав подкарм. 
ливают минеральными 
удобрениями..

На партийном собра
нии решен вопрос и о ме
рах стимулирования тех, 
кто борется за увеличе
ние производства мяса.

А. ХАРДИКОВ.

С Л Е Х  K O i V l C O i V l O ^ b C K M X  П Р О П А Г А Н Д И е Х О В  и  Л Е К Х О Р О В
3 июня в Доме ученых от

крылся первый областной 
слет пропагандистов комсо
мольского политпросвещения 
и лекторов, выступающих на 
молодежные темы.

С докладом «Задачи поли
тической пропаганды среди мо
лодежи в связи с подготовкой 
к 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина» выступил заве

дующий отделом пропаганды 
и агитации Томского об

кома КПСС М. А. Ивол- 
гин. Он отметил, что ве
ковой юбилей основателя пер
вого в мире социалистического 
государства накладывает свой 
отпечаток на идеологическую 
работу среди молодежи. Про
исходит ее более активное при
общение к ленинизму, глубже 
и всесторонне раскрывается

перед молодыми людьми ленин
ская мысль и ленинская лич
ность. Многие комсомольские 
пропагандисты значительно 
улучшили свою деятельность, 
нашли новые интересные фор
мы работы.

После доклада состоялся об
мен опытом. Выступили: про
пагандист политехнического 
института Т. Титова, пропа
гандист Молчановского рай

она Н. Третьяков, секре
тарь Ленинского райкома 
ВЛКСМ В. Завьялова и дру
гие.

Слет определил задачи ком
сомольских пропагандистов и 
лекторов в подготовке к 
100-летшо со дня рождения 
В. И. Ленина и подвел итоги 
первого этапа Всесоюзного ле
нинского зачета. Участники 
слета приняли обращение ко

всем молодежным пропаганди
стам области. Они заверили 
областной комитет партии и 
обком комсомола, что еще ши
ре развернут пропаганду ле
нинских идей, сделают все, 
чтобы поднять на новую сту
пень работу по коммунистиче
скому воспитанию молодежи.

На второй день участники 
слета провели научно-методи
ческую конференцию «Учить

молодежь ленинизму». Перед 
присутствующими выступали 

ведущие ученые кафедр обще
ственных наук томских вузов: 
профессора А. П. Бычков, 
А. Л. Ременсон, доцен
ты А. А. Фурман, К. Т. 
Виниченко, К .,К . КлимансКая, 
А. Т. Коняев, Л. Г. Сагатов- 
ская и другие. Они рассказали 
о ленинских принципах про
паганды: об умении полеми

зировать, чувствовать осо
бенности аудитории, находить 
наибольшую убедительность в 
выступлениях.

О передовых фор.мах и мето
дах работы говорили в своих 
выступлениях на конференции 
пропагандисты комсомольского 
политпросвещения К. А.' Га
нин, М. Б; Бердичевский, 
3 . А. Марголис, О. В. Тимо
феева, В. Н. Ковешникова,

С. М. Килина и другие.
На слете и на конференции 

большой группе пропаганди
стов и лекторов были вручены 
грамоты ЦК ВЛКСМ и об
кома комсомола, ценные по
дарки и туристические пу
тевки для поездки за границу.

Слет проведен обкомом ком
сомола совместно с Домом по
литического ' просвещения . об
кома КПСС.
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ЗА ТРОЕ СУТОК- 
1.250 МЕТРОВ

Инициатор областного со
циалистического соревнова
ния нефтеразведчиков буро-

Смирнова из Васюгапской 
нефтеразведочной экспеди. 
ции вечером 3 1 'мая начала 
проходку скоростной сква
жины № 39 на Мыльджин- 
ской площади. Бурение идет 
успешно. За трое суток бу
ровики прошли 1.250 мет
ров горных пород.

К. ГАЛИНА.

ПЕРВЫЕ В РЕСПУБЛИКЕ
в  адрес правления Том

ского облпотребсоюза при
шла телеграм.ма. В ней го.

гам республиканского соци
алистического соревнования 
за первый квартал текуще
го года по заготовкам Том
скому облпотребсоюзу при
суждено первое место с вру
чением переходящего Крас, 
кого знамени правления Цен
тросоюза и ЦК профсоюза 
работников госторговли и 
потребкооперации. Облпот
ребсоюзу присуждена также 
денежная премия в размере 
3,5 тысячи рублей.

П, ДАНИЛЕНКО.

НА РУБЕЖЕ 900 ТЫСЯЧ
Подведены итоги работы 

нефтепромыслового управ- 
•пения «Томскнефть» в мае. 
Свое социалистическое обя. 
зательство — добыть 140 
тысяч тоня нефти — 1 кол
лектив томских нефтяников 
успешно выполнил. Добытая 
Нефть сейчас. транспорти
руется двумя путями—-через 
нефтепровод Александров
ское — Нижневартовское в 
нефтеналивными судами по 
Оби. Первый на территории

Томской области нефтяной 
промысел на Советском ме
сторождении эксплуатирует
ся уже третий год.. За это 
время недра томской земли 
дали стране около девяти
сот тысяч тонн черного зо. 
лота.

Г. АРКАДЬЕВА.

К ПИОНЕРСКОМУ ЛЕТУ
в  Томском педагогическом 

институте начали работу 
недельные лагерные сборы 
по подготовке пионерских 
вожатых. Их посещают 250

студентов филологического, 
физико-математического фа
культетов и факультета 
иностранных "язьшов. Все 
они летом будут работать 
вожатыми в пионерских ла
герях.

А. ШМАКОВА.

ПО новым АДРЕСАМ
в  двадцать пять зарубеа)- 

ных стран отправляет свою 
продукцию Томский подшип
никовый завод. В списке его 
экспортеров — многие за
падноевропейские страны, 
развивающиеся государства

Азии и Африки. Наиболее 
крупными заграничными по
требителями продукции

• предприятия являются со
циалистические страны. 
Только в этом году завод 
отправил в Болгарию 290 
тысяч подшипников различ
ных марок. Больше 50 ты. 
сяч отправлено в Польшу, 
много на Кубу.

На днях с завода ушла по
сылка на другую, сторону 
земного шара — в Новую 
Зеландию. Далекая страна 
получила партию приборных 
подшипников. В списке экс
портеров ГПЗ-5, появивших

ся в этом году, также Объ
единенная Арабская Рес
публика, Йемен, Ирак, Рес. 
публика Сомали. А всего е 
начала года завод отправил 
на экспорт 1.215 тысяч 
различных подшипников.

В. ХОМУТОВА.

вая бригада мастера А. И. верится о том, что по ито-
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Подготовка к 100-летию со дня рождения В. И. Ленина 
значительно оживила работу всех культурных учреждений 
Бакчарского рз1Йона. Еще в начале 1963 года был разрабо
тан трехлетний план, который предусматривал строительство 
новых клубов, библиотек, меры по улучшению обслуживания 
населения и подготовке квалифицированных кадров.

Бакчарские работники культуры проявили много инициати
вы, выполняя эти планы. Они нашли немало новых интересных 
ф о р ^ работы с тружениками сел. Об одной из таких форм, 
о де>ятельности ленинских комнат и уголков хочу рассказать 
подрюбнее.

Их при сельских клубах, библиотеках и школах создано 
36. З^десь проводятся все мероприятия, связанные с юбиле
ем; Легнинские чтения, прослущивание грамзаписей с речами 
Ильич»; встречи со старыми коммунистами.

Одна из таких комнат создана в Полынянской сель
ской библиотеке, которой заведует В. Г. Пермякова. Ее дея- 
тельноцть внесла много интересного в будни села. Тут был, 
наприме;р, конкурс на лучшее чтение стихов о Владимире 
Ильиче.' Победителям его вручались призы; книги о В. И. Ле
нине, гр1ампластинки с записью его речей и любимых песен.

3 мая зал клуба села Панычево был украшен лозунгами,

приветствиями местным ветеранам труда и революции. Цент
ральной фигурой чествования стал кавалер ордена Ленина 
Г. А. Ходзитский.

Всем «виновникам» торжества заранее были разосланы 
красочные приглашения. При входе в зал им прикалывались 
символичные красные банты.

Начался вечер с небольшого доклад,а управляющего фер
мой И. С. Бессонова. Он назвал такие цифры, которые лучше 
многих слов показали, какой огромный труд вложили вете
раны в развитие родного колхоза. Так, например, доярка 
Е. А. Колесникова, пpof)aбoтaвшaя более 30 лет в 
колхозном животноводстве, надоила около миллиона кило
граммов молока и вырастила 300 голов молодняка.

Много теплых слов на этом вечере было сказано о работе 
заслуженных колхозников П. Я. Дрожжина, С. А. Бессонова, 
А. И. Шевчука, А. Г. Максимовой и особенно в адрес ордено
носца Г. А. Ходзитского.

Сами ветераны вспоминали труднь1е времена коллективи
зации, суровые военные годы. Все с удовлетворением отме
чали, как вырос и окреп за последнее время колхоз «Рос
сия», которому они отдают свой труд.

На вечер была приглашена молодежь. Передавая трудовую 
эстафету молодым механизаторам, полеводам, работникам

животноводства, ветераны призывали их бережно и любовно 
относится к земле, к технике, ко всему в артели.

В заключение ветеранам колхоза вручили памятные по
дарки. Расходились односельчане из клуба очень довольные 
и благодарные организаторам вечера —  учителям Панычев- 
ской школы А. Т. Пыхалову, А. Н. Волощенко, С. В. Ве- 
дягиной и управляющему фермой И. С. Бессонову.

Большую и интересную работу проводят ленинские комна
ты, созданные в .восьмилетних и средних школах района. 
Здесь вы увидите красочно, с любовью оформленные стен- 
ДЬ1, посвященные В. И. Ленину, макеты исторических ленин
ских мест. Учителя, старшие пионервожатые проводят в этих 
ксьмнатах ленинские уроки, беседы о вожде, организуют 
здесь встречи с участниками революции, вечера, посвящен
ные Владимиру Ильичу. Во многих школах созданы советы 
ленинских комнат, состоящие из преподавателей и учащих-

Школьные ленинские комнаты соревнуются между собой. 
Не так давно были подведены итоги этого соревнования. 
Первое место среди средних школ заняла Парбигская, а 
среди восьмилетних —  Суховская. Среди лучших оказались 
также Высокоярская и Бакчарская средние школы, Черны- 
шовская восьмилетка и Бакчарская школа-интернат. Кол
лективы ленинских комнат, занявшие призовые места, на
граждены грамотами райкома комсомола и путевками в 
черноморский пионерский лагерь «Орленок».

А. МИРОШНИКОВА, 
заведующая Бакчареким районным отделом

культуры.
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б е л о р у с с к и й
Б О Г А Т Ы Р Ь

Ноаьгй самосвал
БелАЗ-549, созданный 
белорусскими машино- 
строите\лями, поражает 
прежде всего своими раз
мерами. Гигантский авто
мобиль высотой с двух
этажный дом способен 
перевозить до семидеся
ти пяти тонн груза. В его 
кузоше свободно разме
щается однокомнатная 
квартира. В машину , 
только масла, топлива и 
воды заливают около 750 
килограммов. Общий вес 
нагружениого гиганта до
стигает 1123 тонн.

О его устройстве можно 
сказать, чпо это целая 
коллекция' технических 
новинок. Здесь установ
лен самый сильный из 
отечественных автомо
бильных двигателей мощ
ностью 850 лошадиных 
сил. Вместо привычной 
механической передачи 
применена электрическая 
трансмиссия из генерато
ра и двух ведущих мотор- 
колес. Двигатель враща
ет генератор, тот выра
батывает электроэнер
гию, которая передается 
на мощные ■ тяговые 
электродвигатели,: вмон
тированные в задние ко
леса. В результате до
стигнут сразу двойной 
эффект. Вес машины 
уменьшается — тяжелый 
карданный вал. полуоси, 
коробка передач и диф
ференциал теперь не нуж
ны. А потери-мощности, 
довольно существенные 
при старом способе пере, 
дачи, намного снизились.

На новом БелАЗе при
менен стояночный тор
моз типа зубчатой муфты 
вместо обычного коло
дочного. ' Этот грузовик 
первым получил и неза
висимые пневмогидравли- 
ческие подвески, что уве
личивает долговечность 
машины.

■управляет такой тяже, 
лой машиной водитель без 
особых усилий: ему по
могает гидравлическое 
устройство. Есть аварий
ный привод рулевого ynj 
равления. На первый 
взгляд огромный само
свал кажется неуклюжим, 
на самом деле он очень 
маневрен. Радиус поворо
та — около 9 «метров. В 
технической характери
стике БелАЗа-549 сказа
но: «Предназначен для
■перевозки разного рода 
сыпучих грузов и горных 
пород в карьерных уело. 
ВИЯХ». Обычно на таких 
работах — пыль, прони
кающая в любую щель, 
грохот камней, страшный 
шум механизмов. Но все 
эги трудности не мешают 
водителю спокойно делать 
свое дело. Он надежно 
vKpbiT за небьюищмисч 
стендами просторной гер
метичной кабины со зву
ковой и тепловой изоля
цией.

А. БИРЮКОВ.
(АПН).

— Сделал полный анализ 
производства, можно ска
зать, всю себестоимость раз
ложил по полочкам. А что 
толку? — жаловался мне в 
прошлом году знакомый 
бухгалтер асиновского кол
хоза.* — Просил председате
ля: «Давайте обсудим, вы
воды сделаем...» Где там, 
все нет времени. Говорит: 
«Упущения и так видны».

— Да что он со своим 
анализом пристал, — отмах
нулся председатель, когда я 
завел с ним разговор на эту 
тему. — Вырву время, поза- 
седаем. Тут хоть разорвись, 
то одно, то другое.

У плановика колхоза бы
ла своя обида:

— Весь производствен
ный план целиком на меня 
свалили. Агроном и зоотех
ник за свои таблицы и не 
берутся.

Честное слово, совсем 
не плохие, знающие свое де
ло все эти люди. И болеют- 
то душой они за одно общее 
колхозное дело. Но сколько 
времени и усилий уходит У 
них зря лишь из-за того, 
что по'рой не находят они 
общего языка. Сложить бы 
им свои усилия, дело пошло 
бы куда веселее. Ведь воз, 
который они тянут, тяжел. 
Колхоз безостановочно надо 
двигать на подъем, в гору, а 
путь в гору никогда не бы
вает легким.

К сожалению, разобщен
ность усилий, мнение, что 
он один в фарватере, что 
именно он больше всех тя
нет и дальше других видит, 
свойственно не только этим 
людям. Я знаю в АИЦЮ^ .̂, 
оком районе Хозяйств'е^нных' 
и- энергичных председателей 

‘-колхозов, знаю . опытных- 
экономистов и финаиснстов, 
могу назвать эрудированней
ших работников производст- 
ве:-пюго управления. Но, по- 
моэму, именно недостаток 
общности усилий специали
стов и организаторов произ
водства на главных направ* 
лениях зачастую намного 
снижает коэффициент их 
полезного действия.

Возьму основное — то, в 
чем, -как в. фокусе, сконцен
трированы результаты всей 
хозяйственно - финансо в о й  
деятельности здешних хо
зяйств: и урожай, и надои, и 
все другое, что получают и 
расходуют колхозы. Все это, 
сведенное -воедино, — эко
номика колхозов — итог 
эффективности хозяйствова
ния.

вое производство продукции 
сельского хозяйства в кол
хозах Асиновского района 
выросло по сравнению с 
1966 годом на 10 процен
тов. За три года заметно по
высилась продуктивность 
животноводства, возросла 
урожаппрсть колхозн}.1х по
лей, То, что гектары стали 
щедрее, коровы удойнее, а 
скот тучнее, должно бы в 
первую очередь положи
тельно сказаться на рента
бельности производства, ибо 
логически росту производст
ва должен сопутствовать 
рост прибыли. Затраты на 
то, чтобы, скажем, лишний' 
раз проехать с боронами по 
гектару - земли и опылить 
его с воздуха химикатами, в 
общем-то копеечные. А 2 —3 
центнера прибавочного зер-

кой «полочке» в себестоимо
сти колхозной продукции 
стало больше затрат? Одно 
из слагаемых себестоимо
сти, причем слагаемое весо
мое, —. последовательно 
возрастающая оплата труда. 
Но если производительность 
труда растет быстрее, полу
ченная за счет это-го допол
нительная продукция с лих
вой окупает дополнительные 
затраты. Себестоимость не 
увеличивается — наоборот 

продукция обходится де
шевле. Однако, если темпы 
роста зарплаты опережают 
темпы производительности 
труда, тогда возрастающий 
фонд зарплаты начинает 
«тянуть» себестоимость. И 
чем ощутимее ' разница в 
темпах, тем дороже начина
ет обходиться продукция.

расход, трудно напастись 
денег. Все равно, что чер
пать воду решетом — по. 
черпнешь много, да вся вы
текает... На практике в аси- 
новских колхозах это вы
глядит так: фонд потребле
ния по сравнению’ с 1965 
годом возрос на 900 тысяч 
рублей, фонд накопления 
за это же время уменьшился 
на 400 тысяч. Выходит, не 
отложили про запас из до
ходов урожайных лет, а еще 
и прежние сбережения рас
тратили.

Есть действенный метод 
борьбы за экономию, когда 
бережливость стимулирует

ся материально и экономия, 
ведущаяся на всех эта
пах производства, осущест
вляется в масштабах всего

НА ТЕМЫ СЕЛЬСКОЙ ЭКОНОМИКИ

Урожайность
к о л х о з н о г о
р у б л я

т

Было бы необъективно 
говорить о тенденциях в 
развитии экономики асинов- 
ских колхозов, основываясь 
на показаниях одного года. 
В сельском хозяйстве год на 
год не приходится. Но за 
три года тенденцию просле
дить можно. Этого срока 
достаточно для того, чтобы 
увидеть, как развивается хо
зяйство, как изменяется со* 
отношение между доходами 
и расходами, насколько по
высились производитель
ность труда и .рентабель
ность производства.

Три последних года с пол
ным основанием можно на
звать благоприятными для 
тружеников села. Благодаря 
решениям партии откры
лись новые, многообещаю
щие возможности дальней, 
шего развития сельскохо
зяйственного производства. 

Итак, в 1968 году вало-

на. с этого же ;гектара-^уже 
дополнительный доход, из. 
меряемый рублями. Эта раз
ница между доходом и рас
ходом. упрощенно говоря, и 
есть прибыль, являющаяся. 
критерием эффективности 
хозяйствования. Рубли в 
колхозе должны быть таки
ми же урожайными, как 
семена пшеницы или. ска
жем, ячменя. Это отнюдь не 
безразлично колхозу, как не 
безразлично и государству.

Как же работают рубли 
в колхозах Асиновского 
района? В 1966 году кан{- 
дый израсходованный на 
производство рубль окупил 
себя и принес еще 56 копеек 
прибыли, в следующем, 1967 ̂  
году, прибыли с каждого руб
ля получено 45 копеек, в 
прошлом, 1968 году,—все
го 22 копейки. Затраты воз
растают быстрее, чем уве
личивается производство, в 
результате чего из года в 
год сокращается прибыль. В 
1966 году она составляла 
3.020 тысяч рублей, в прош
лом—только 1.516 тысяч.
За два последних года вало
вое производство продукции 
в асиновских колхозах воз
росло на 1.050 тысяч руб
лей, а расходы увеличились 
на 2.100 тысяч. На рубль 
дохода — два рубля затрат. 
Мерку сеял — полмерки 
взял... Низка, урожайность 
рубля у асиновских колхоз
ников!

Затраты на производство 
— понятие довольно общее.
В колхозах это свод самых 
различных расходов: от
стоимости брошенного в зем
лю зернышка до суммы 
амортизации машинно-трак
торного парка колхоза. 
Что же подорожало? На ка-

Это железный закой- эконо^
МИКИ.

Оплата труда в колхозах 
Асиновского района увели
чивается.' В 1968 году каж
дому работавшему в колхозе 
выплачено в среднем на 162 
рубля больше, чем за 1966 
год. А товарной продукции 
этим же средним работав
шим произведено в год на 
42 рубля меньше. Я уже 
слышу осторожный голос: 
«■уж не против ли матери
альной заинтересованности 
ратует автор?» Нет, автор 
не ратует против, автор го
рячо за нее. Но повышать 
надо не просто «матери
альную заинтересованность», 
а материальную заинтересо
ванность в результатах сво
его труда. Нельзя эти два 
понятия отрывать друг от 
друга, ибо только совокуп
ность их является рычагом 
повышения производитель
ности.

хозяйства. Это. мйгод . вну
трихозяйственного расчета. 
Истина эта не нуждается в 
лишней аргументации. Кста
ти, недавно в Асине про
шло совещание руководите
лей и специалистов колхо
зов, на котором была приня- 

, та обстоятельная рекомен- 
* дация по внутрихозяйствен

ному расчету. Никто против 
такой рекомендации не воз
ражал, все ее одобрили. 
Смущает одно — разговор о 
хозрасчете в Асиновском 
районе ведется третий год, 
но в большинстве хозяйств 
внедрение его остается пока 
благим намерением.

Хозрасчет начинается с

Однако не только возрос
шая диспропорция между 
оплатой и производительно
стью труда снизила рента
бельность производства в 
колхозах Асиновского райо
на. Есть другие «полочки» 
себестоимости, где груз 
очень и очень потяжелел. 
Материальные затраты воз
росли за последние три го
да ни много, ни мало на 
1.300 тысяч рублей. Это со
лидный. довесок. Если за на
числением зарплаты осуще
ствляется какой-то контроль, 
то за расходами на произ
водственные нужды почти 
не следят. Здесь нет лими
тов ни на электроэнергию, 
ни на топливо, ни на так на
зываемый малоценный ин
вентарь. А кргда безучетен

ПО П Р О ГР АМ М Е ТВ О Р Ч Е С ТВ А
Н И И  в У Ч Е Б Н О М  П Р О Ц Е С С Е  В У З А

За последние годы в том
ских вузах открыт ряд на. 
учно-И'Сследовательских ин

ститутов и проблемных ла
бораторий. Они обладают 
огромным научным потен
циалом, который, безуслов
но, до'лжен быть использо
ван для выполнения главной 
задачи вуза — подготовки 
Высококвалифицирован н ы х 
специалистов.

Научно-исследовательский 
институт ядерной физики, 
электроники и автоматики 
при политехническом ннсти. 
туте недавно отметил свое 
первое десятилетне. Он еще 
очень молод , и работает в 
нем в основном молодежь'— 
86 процентов его сотрудни
ков в возрасте от 23 до 35 
лет. Почти все они начинали 
научную деятельность сту
дентами.

Недавно научный сотруд
ник нашего НИИ В. В. Ива
шин блестяще защитил док
торскую диссертацию по 
коммутации больших ' токов 
в мощных электронных схе
мах электрофизических ус
корителен. А впервые уви
дел он эти схемы всего лишь 
несколько лет тому назад, 
когда третьекурсником про
ходил практику на синхро
троне «Сириус». Через во
семь лет после прохождения 
студенческой практики стал 
доктором наук Г. А. Месяц.

В нашем институте подго
товлено девять докторов и 
более ста кандидатов наук. 
Все они являются выпускни- 

, ка.ми политехнического ин
ститута и университета.

Каждый год свыше 500 
воспитанников томских и 
иногородних вузов проходят

курс обучения в НИИ 
ЯФЭА. Они занимаются ис
следовательской работой, 
выполняют дипломные ра
боты и проекты, участвуют 
в хоздоговорной тематике. 
Особенно эффектив (а учеба 
по индивидуальному плану.

Из студентов третьего 
курса физико-технического 
и электрофизического фа
культетов ТП'И формируют
ся группы в 10—12 чело
век, для которых наши веду
щие сотрудники читают ряд 
специальных курсов. Полу
чая теоретическую подго
товку, студенты выполняют 
одновременно исследова
тельскую работу. Затем 
большинство их направ
ляется для прохождения 
практики и, в ряде случаев, 
дипломирования в ведущие 
научные учреждения, в ча

стности, в Объединенный ин. 
статут ядерных исследова
ний в Дубне. Ежегодно по 
индивидуальным планам у 
нас обучается 40—60 сту
дентов. Институт уже в те
чение двух лет получает мо
лодых специалистов, про
шедших путь индивидуаль
ной подготовки. Инженеры- 
исследователи (есть у нас и 
такая.должность) Г. И. Дуд- 

' кин. В. Г .. Горячкин и дру
гие, выполнившие диплом
ные работы в Дубне, в лабо
раториях академика Г. И. 
Флерова, члена-корреспон-. 
дента АН СССР В. П. Дже- 
лепрва и профессора А. М. 
Вандина, сейчас ведут, са.мо- 
стоятсльные серьезные ис
следования по физике эле
ментарных частиц.

Наиболее трудной фор
мой обучения для нас ока.

на имущество надо аморти
зацию начислять, для нее 
тоже «полочка» в себестои
мости.

Или вот задание дояр
кам. Всем запланировано 
надоить молока на корову 
поровну. И на каждый ме
сяц тоже поровну. Ты, Пет
рова, в январе надои 200 
литров и ты, Иванова. 
20'0. А у Петровой в январе 
половина коров не доится, 
потому что им только в ян
варе телиться, у Ивановой 
же почти' все коровы с ново
тела. Разве могут эти дояр
ки в январе поровну молока 
надоить? Задание неправиль
ное, и оттого у тех, кому его 
выполнять, . к нему отноше
ние скептическое: липа, мол., 
С самого начала хорошее 
дело становится опорочен
ным. Теперь о доплате. Как 
правило, в тех колхозах, 
где есть элементы хозрасче
та, ее начисляют по оконча
нии года. За что и как, боль
шинство колхозников не зна
ет. Причитается—^̂ хорошо,

нет — значит, не заработа
ли. Острота стимула приту
пляется. А ведь можно же 
так — задание бригаде на 
квартал: столько произвести 
продукции, такой получить 
доход, при таких-то затра
тах, И стимул: за сверх
плановую продукцию — 
столько процентов ее стои
мости, за экономию—столь, 
ко-то процентов сбережен
ных средств. Сразу, не до
жидаясь конца года, расчет. 
Самое главное — чтобы по
нятно было колхозникам. А 
когда в условиях доплаты 
сам экономист . путается, 
колхозник и подавно не зна
ет, за что ему платят и за
чт^  удерживают.

задания: сделать такие-то
работы, произвести такую- 
то продукцию, затратить на 
это столько-то средств. Я 
смотрел эти задания в неко
торых колхозах. На первой 
странице должен быть спи
сок членов бригады. Списка 
нет. Спрашиваю: «Почему?» 
Да вот, мол, не знарм — 
Марью , считать членом 
бригады или нет? Зимой она 
на работу не ходит, а лето 
придет, может, и будет рабо
тать... Как ее, .считать или 
не считать в бригаде? И с 
Дарьей то же самое. Для са
мого бригадира бригада 
— расплывчатое понятие. 
Весь поселок — бригада, а 
какие люди в нем «его», ка
кие «не его», он толком сам 
не знает. То же с имущест
вом. В задании, где должны 
быть перечислены орудия 
производства, — чистый 
лист.' Все машины кол1Й)3- 
ные, а какие из них за брига
дой закреплены, какие за 
фермой — неизвестно. По
стройки—тем более. А ведь

ели в асиновских колхо. 
зах сумеют сделать все, как 
надо, внутрихозяйственный 
расчет с.может здесь стать 
панацеей от многих бед. Се
годня же председателям ,и 
финансистам часто прихо
дится ломать голову, как бы 
наскрести зарплату колхоз
никам за очередной месяц. 
По колхозы не должны жить 
одним днем, они должны 
пополнять и увеличивать 
свои фонды, должны расти. 
Рост этот предусмотрен пя
тилетним планом, обуслов
лен всей нашей постоянно 
улучшающейся жизнью.

'Чтобы расти быстрее, на
до учиться анализировать 
и считать вперед, учиться 
рассчитывать. Но, когда 
недавно одного из асинов
ских бригадиров упрекнули 
в том, что он не знает эко
номических показателей 
своей бригады, тот с серь
езным видом возразил: «Я 
же хЬвяйственник...»
. Сейчас каждый хозяйст
венник должен быть расчет
ливым хозяином, а значит, 
и экономистом. Что же до 
штатных экономистов, то 
они должны не замыкаться 
в конторе, а бывать на про
изводстве, чтобы видеть, что 
получается из их расчетов 
и в чем причина того, где 
не получается. Ко'гда хозяй
ствование и экономическая 
работа будут объединены, 
производство обязательно 
останется в выигрыше. Каж
дый вложенный в хозяйство 
рубль должен быть урожай
ным. И не просто урожай
ным, а высокоурожайным.

В. МАКШЕЕВ,
наш спец. корр.

залась учебно-исследова
тельская работа, выпол
няемая в соответствии с 
учебными планами профили
рующих кафедр. Занятия 
проводились раз в неделю. 
Естествешю, нарушался 
принцип непрерывности, что 
сказывалось на качестве ис
следовательских работ. В 
последнее время составлен 
более рациональный учеб
ный план.

Как правило, несколько 
студентов, выполняющих 
учебно г исследовательскую 
работу, трудятся совместно 
с опытным инженером или 
аспирантом. Это позволя
ет обеспечить непрерывный 
контроль, хорошее руковод
ство, а также предполагает 
преемственность в работе 
студентов. Последнее чрез
вычайно важно, так как при

весьма высоком уровне 
современных эксперимен
тальных и теоретических ис
следований нельзя каждый 
раз начинать все сначала.

Недавно ректорат ТПИ 
разработал меры по исполь
зованию атомного реактора 
в учебных целях. Студенты 
ряда кафедр будут про
ходить на нем обязатель
ную производственную 'прак
тику. Знакомство с единст
венным в Сибири исследо- 
вательски.м реактором, без
условно, расширит знания и 
кругозор будущих специали-

КОМСОМОЛКА НИНА ГРИБАНОВА ПЯТЫЙ 
ГОД ТРУДИТСЯ В ХИМИЧЕСКОМ ЦЕХЕ КОЗД, 
МУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА ТОМСКОЙ ГРЭС-Ц. 
ЭТО ОДНА ИЗ ЛУЧШИХ ЛАБОРАНТОК ПРЕД
ПРИЯТИЯ.

ВЫ ВИДИТЕ ПЕРЕДОВЫХ ШТУКАТУРОВ- 
МАЛЯРОВ В. ГОЛЕНКО (СЛЕВА) и М. ПРОЦЕН
КО ИЗ СУ-1 ТРЕСТА «ТОМСКПРОМСТРОИ». 
РАБОТАЮТ ДЕВЧАТА НА ОТДЕЛКЕ ПРОИЗ
ВОДСТВЕННОГО КОРПУСА ВНИЭМ И СИСТ& 
МАГИЧЕСКИ ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТ СМЕННЫЕ 
ЗАДАНИЯ.

Фото в. Ефименко.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

ТАК КТО ЖЕ ВЫЙДЕТ 
НА ЛЕСНУЮ Н И ВУ ?

6 апреля этого года 
«Красное знамя» опублико
вало статью «кто выйдет на 
лесную ниву?» _Речь шла о 
том, что почти 60 процентвв 
инженерно-технических ра
ботников леспромхозов и 
сплавных контор области не 
имеют нн высшего, ни сред
него специального образо. 
вания. А решительных мер 
для повышения их квалифи
кации комбинат «Томлес» и 
лесотехнический техникум 
не принимают.

Директор техникума
Н. Андрющенко н секретарь 
парторганизации Н. Ермо. 
лицкая сообщили в редак
цию, что статья обсужда
лась на партийном собра
нии, критика признана 
'справедливой. Разработан 
план мероприятий по 
новому набору. Проведен 
день открытых дверей, око
ло двадцати преподавате. 
лей выехали в леспромхозу 
и школы области для орга. 
низаторской работы с аби. 
туриентамн. В некоторых 
леспромхозах (Асино, Бе. 
лый Яр) намечено открыть 
постоянные консультацион
ные пункты.

Но остается нерешенным 
вопрос о строительстве об
щежития. Есть деньги и 
проектно-сметная докумен
тация, а подрядчика нет.

Мы, пишут руководители

техникума, обращались к 
руководителям комбината 
«Томлес», но помощи не 
получили.

Судя по ответу на вы
ступление газеты, в «Том- 
лесе» считают, что крити. 
ка в адрес комбината была 
необоснованной. Приводится 
много цифр, чтобы доказать, 
что тревога за подготовку в 
комбинате инженерных кад
ров напрасна. Вот эти циф
ры. В техникумах и вузах 
учится 370 человек заочно 
и 99 — на хозяйственной 
стипендии.

В комбинате удовлетво- 
рёнЪ1 ими.- Но, видимо, за
бывают, что должности ин
женеров и мастеров в лес
промхозах и на * сплавных 
предприятиях занимают 
1.600 человек, не имеющих 
специального образования,

И при этом комбинат не 
использз'ет возмо?кности 
техникума. В нем из года в 
год не укомплектовывается 
специальность «технология 
лесозаготовок», а отделение 
«сплав леса» в этом году и 
вовсе закрыли, так как по. 
ступающих не было.

В комбинате считают, что 
все, что нужно былц сделать 
для повышения квалифика
ции лесников, сделано. Та
кой ответ делу вряд ли по. 
может.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Практически все студен
ты, закончившие в НИИ 
преддипломную практику’, 
остаются и на дипломирова- 
ние. в 1968 году у нас было 
выполнено более ста диплом
ных работ и проектов, в том 
числе 73 реальных. Среди 
них была и работа студента 
В. Орла «Вывод электронов 
из синхротрона на 1.500 ме
гаэлектронвольт». А в этом 
году он под руководством 
главного инженера синхро
трона В. А. Визиря, уже как 
молодой специалист, при

нимает непосредственное 
участие в' осуществлении 
своего проекта. Дипломник 
П. Переверзев создал при
бор для измерения распре
деления плотности тока во 
внешнем пучке циклотрона. 
Студент А. Дедюхин вы
полнил схему автоматиче
ского регулирования тока в 
обмотках электромагнита 
циклотрона.

Всего с участием диплом
ников в 1968 году созда
но 56 приборов и установок. 
Трое студентов были соавто
рами заявок на изобретения 
и двенадцать — соавторами 
статей и докладов. По ито
гам прошлого года мы 
сделали 12 представле
ний на всесоюзный конкурс 
научно - исследовательских 
студенческих работ 1969 го
да.

Мы добиваемся. чтобы 
каждый опытный инн{енер 
и аспирант принимал уча
стие в обучении студентов. 
В этом году 60 сотрудников 
выполняют' учебные поруче
ния, а директор института 
профессор А. Н. Диденко

руководит кафедрой физи
ческой’ электроники.

В течение года сотрудни
ки НИИ читают 50—80 лек
ций студентам младших кур
сов и школьникам о дости
жениях современной физи
ки. Двери института откры
ты^{аждую среду, с 3 до 8 
часов вечера, для любозна
тельной молодежи. Многие 
посетили «Сириус», цикло
трон, реактор и другие уста
новки и лаборатории. Эк
скурсии ведут квалифициро
ванные научные сотрудники. 
Мы думаем, что эта пропа
гандистская работа не оста
нется бесследной для мно
гих факультетов политехни. 
ческого института.

ПИИ вузов имеют исклю-. 
чптельные возможности для 
развития научной работы 
студентов, для подготовки 
высококвалифицирован н ы х 
специалистов. И наша зада
ча заключается в том, чтобы 
эти возможности ■ были ис
пользованы полностью.

В. ЕПОНЕШНИКОВ, 
ученый секретарь НИИ 
ядерной физики, элект
роники и автоматики, 
старший научный сот

рудник.
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Ровному городу — высокую культуру

У Д Е Р Ж И Т  ЛИ 
ВОДИТЕЛЬ РУЛЬ?
У К Р А А Е Н Н Ы Е

Р Е Й С Ы
' Томичи часто жалуются 

на плохую работу городско
го общественного тран
спорта. Спорить не бу
дем: у нас много недоста
тков, которые порой зави
сят от личных качеств води
теля и кондуктора, от орга
низации технического обслу
живания и ремонт^ автобус
ного парка и т. д. Всего не 
перечислишь. И. конечно, 
большой коллектив автобус
ников принимал и принимает 
много мер к улучшению сво. 
ей работы.

Мы, как и все пассажи
ры, кровно заинтересованы 
в том, чтобы автобусы ходи
ли точно по графику. Но 
слишком часто это невоз
можно сделать из-за плохих 
дорог.

Хороших автобусных 
трасс в городе, как говорит
ся, раз-два и обчелся. А вот 
избитых, в колдобинах, в 
ямах, и по сути непроходи
мых — сколько угодно. 
Взять самый бойкий— 12-й 
маршрут. Асфальт на этом 

, маршруте кончается в райо
не станции Томск-1. И сразу 
же начинаются непролазная 
грязь, выбоины, бугры. Осо
бенно плох участок дороги 
от «Трансагентства» и даль
ше. Правда, здесь кое-где 
■насыпали гравий. А что тол
ку? Дорога не поднята, ка
навы не сделаны, вся вода 
— на дорожном полотне.

Сейчас закрыта улица 
Красноармейская. Нам при
ходите^ ездить по улице На
химова. И здесь дорога про
езжая лишь до первого хоро- 

! шего дождя. «Гробим» мы 
автобусы на Алтайской, ули
це, на Сибирской, на про
спекте Фрунзе (у поселка 
Восточного).

Каждая такая трасса —
. украденный рейс. По 

плохой дороге не разовь
ешь хорошую скорость, 
бесконечные объезды и 
обходы тоже занимают 
много времени. Итог—летит 
график, ломаются машины.
- Каждая колдобина на до

роге — это и угроза здо. 
ровью' .водителя: нужна .
большая физическая сила, 
чтобы удержать в руках

1 руль и вести автобус без
' толчков из стороны в сто

рону.'
Речь о плохих дорогах ве

дем не первый раз. Не раз 
писали в горисполком. Эф
фекта — никакого. Ответ 
всегда один: нельзя ездить
— закройте маршрут. Даже 
странно слышать такое от 
работников гор^гсполкома, 
ответственных за работу об
щественного транспорта.

Вторая наша беда — ав
тобусные остановки. Одни 
из них оставляют желать 
много лучшего, а другие но
сят названия остановок ' по 
недоразумению. Как прави
ло, посадочные площадки не 
освещены, к ним нет подъ
ездных путей. Особенно это 
касается района Степановки.

Тесно на посадочных 
площадках по проспекту 
Ленина. В одном направле
нии здесь идут десятки авто, 
бусов различных маршрутов 
и троллейбусы всех линий. 
Частенько «подножку» авто
бусному движению ставят

I водители троллейбусов. Ез
дят они без кондукторов, 
останавливают свои маши
ны где им вздумается, на
рушая принятый порядок. А 
бывает и так: пока водитель 
троллейбуса устраняет не
исправность кассы-автома-, 
та (на что,уходит несколько- 
минут), мы тоже стоим, те
ряя драгоценное время. 
Объехать троллейбус порой 
бывает трудно из-за непре
рывного встречного потока 
машин.

В других городах, напри
мер, в Москве, Ленинграде, 
автобусные остановки отда
лены от троллейбусных на 

• 20 — 30 метров. Это удобно
и водителям, и пассажирам.

у  каждого человека, не
зависимо от того, сколько 
ему лет — 10 или 40, 
есть учитель. У начинающих 
жить — што прежде всего 
родители, школьные учите
ля, литературные герои. И 
еще — вожатый. Быть им— . 
точно так же, как быть ка
питаном, — может не каж
дый. Это и призвание, и до
ля риска, и1 особое мужест
во. Кое-кто может усомнить
ся: ну, какой риск, какое 
мужество, если речь идет о 
пионерских кострах и , тиму. 
ровских командах, о вызо
вах двоечников на совет 
дружины, о сборе открыток 
для альбома. И все-таки в 
каждом из этих дел столько 
сложного, неизведанного! 
ото потому, что за них бе
рутся очень юные, неопыт. 
ные люди. Ум и воля вожа
того, даже его голос надол
го остаются Б памяти юных. 
Если, конечно, пионерский 
вожатый сродни капитану. 
Если ему можно довериться, 
чтобы плыть в неизведан
ное, открывать новые стра

ны, новых друзей и даже... 
открывать себя.

В средней школе посел
ка Дзержинский пионерво
жатой работает Тася Филип
пова. На ее капитанском 
мостике много света, цветов 
и шума. Прибегают к ней» 
все. Третьеклассник, чтобы 
сообщить, что задачку решил 

. на пять, шестиклассник — 
за советом, кого из интерес, 
ных людф1 поселка пригла
сить в школу, девятиклас
сница: «Тася, с чего начать 
подготовку сбора о Гайдаре 
в 4-м классе?» Не проходят 
мимо пионерской комнаты и 
учителя.

Именно потому, наверное, 
кое-что Тасе удается, хотя 
она работает всего год. 
Сбор, посвященный Гайда
ру, надолго запомнился 
мальчишкам и девчонкам. 
Энергичнее заработа.ли в 
школе- тимуровские коман
ды. Двоечник начинает 
учиться на тройки, которые 
явно тяготеют к четверкам.

Конечно, во всем этом ус
пех не одной Таси Филиппо

вой, а школьного коллленти- 
ва, и прежде всего педаго
гов, комсомольцев. Но ведь 
не сбросишь со счетов и то
го, кто хочет быть ребячьим 
капитаном.

Вожатый должен уметь 
многое, почти все. А Тася — 
сама еще студентка педин
ститута. Вот почему ее ма
ленькие достижения добыты 
пока что большой энергией, 
задором, старанием и часты
ми советами старших. . Если 
она затрудняется, как орга
низовать соревнование меж
ду отрядами, если вдруг не 
может отделаться от мыслей: 
«Это было. И это было. Л 
это моих ребятишек не ув
лечет»,—девушка после раз
говоров в учительской схо
дит еще и в райком комсо
мола. Там тоже никогда не 
откажут в помощи.

Прочитали ее пионеры в 
своей газете, что московские 
школьники заработанные 
ими деньги переслали в 
фонд строительства Дворца 
пионеров на Чукотке. И бе
гом к Тасе: «И мы хотим.

Чем мы хуже москвичей? Да
вайте деньги за сданный ме
таллолом отправим на Чу. 
котку...»

Часто вместе с вожатой 
видят ребцтишек на коже
венном заводе. Рабочие и 
пионеры — давние друзья. 
К каждому празднику ребя
та готовят для своих шефов 
концерты. А те учат их 
очень важному в жизни: 
уважать и' ценить труд.

12 апреля с лозунгами 
«Даешь субботник!», «Кто 
не работает, тот не ест!» вся 
дружина отметила золотой 
юбилей Великого почина. 
Старшие прибрали террито
рию вокруг школы, а малы
ши — помещение внутри.

То большое, что движет 
сейчас их работой, — под
готовка к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина. Не
сут ребята в пионерскую 
комнату любимые произве
дения Ленина, редкие сним
ки, значки, документы о 
вожде. Оформлена карта го
родов, в которых бывал 
Владимир Ильич. Но накле

ить картинки в альбомы, 
написать лучшее сочинение,
о Ленине-----далеко не все.
Если в ответ на вопрос: «А 
как ты выполняешь свой 
главный завет — учиться?» 
потупит свой взор пионер— 
значит, непорядок в дру
жине.

Мы не можем утверждать, 
что в школе поселка Дзер
жинский неуспевающих ре
бят нет. До 100-процентной 
успеваемости учащихся еще 
далеко. Но учителя, ком
сомольцы. пионеры борются 
за то, чтобы год от.года рос 
процент успеваемости. Судя 
по сегодняшним маленьким 
победам, большой победы 
они добьются.

Только что отзвучали 
слова торжественного обе
щания. Ребятишкам повяза
ли красные галстуки. Они 
хотят сегодня быть первы
ми в труде, учебе. И очень 
важно, чтобы это желание 
они пронесли через всю 
жизнь.

Т. ИЛЬТЕБВА.
Томский район.

Автобусная дорога в районе поселка Восточного (за 
Опытным полем).

Фото в. Ивановой.
О О Б 1Ц Е И И Я

М Е Ч ТА  ОБ  

О Ч Е Р Е А Я Х
о  беспорядках во время 

посадки в автобус писали 
уже много раз. Но положе
ние не меняется.

Товарищи пассажиры, пой
мите, когда вы заходите в 
салон по принципу «кто 
сильней», это еще более 
усугубляет плохую работу 
транспорта. Сломанная 
дверь, раздавленные стекла 
— вот нередкий результат 
такой битвы за место в са
лоне. Итог: автобус сходит с 
линии.

Нефедко . можно услы
шать такое: порядок- на ав
тотранспорте — дело транс
портников. Неверно эта  
Что могут сделать кон
дуктор и водитель, скажем,- 
на остановке «Южная» в ча
сы «пик»? Из четырех девя
тиэтажных общежитий одно
временно выходят сотни 
студентов. Сколько бы авто
бусов сюда в это время не 
подали — всем мест не хва
тит. Вот и начинается осада 
]^ашин.

Порядка на посадочных 
площадках не будет, пока 
за это не возьмутся сами 
пассажиры, общественность, 
руководители предприятий и 
учебных заведений. Ведь 
сумели же навести порядок 
на остановках в районе по
селка Нового. Там на пред
приятии была проведена со
ответствующая работа, пер
вые дни за очередностью 
наблюдали дружинники
предприятия, А теперь и 
в этом необходимость отпала. 
Люди привыкли заходить в 
автобус в порядке очереди 
даже в часы «пик».

выскочишь же на остановке 
и не побежишь к автомату 
или в магазин, заставив ожи
дать пассажиров. А на ко
нечных пунктах нет ни ав
томатов, ни буфетов, ни 
столовых.

Мы от души завидуем во
дителям троллейбусов. У 
них на конечных пунктах 
диспетчерсние со всеми не
обходимыми для водителей 
службами.

Были мы как-то в Ново
сибирске, возили- туда том
ских туристов. И, честно го
воря, новосибирским води-1 
телям тоже позавидовали. 
Автобусы там останавлива
ются, как и у нас, на желез
нодорожном вокзале. Рядом 
— рабочая столовая. Захо
дим в нее, и первое, что 
бросается в глаза, — свобод
ный столик с броской над
писью: «Стол для водителей 
и кондукторов». Видели и 
другой плакат: «Водители и 
кондукторы автобусов об
служиваются вне очереди». 
Пообедали мы там дешево, 
вкусно и без очереди.

-Спрашивается, что мешает 
поставить таким же образом 
дё’ло в Томске?

СТЫ ДН О

Н Е С А М А

М А Ш И Н А
Х О Д И Т.,.

Да. Не сама машина хо
дит, человек машину водит. 
И этот человек нуждается 
в заботе и внимании. Труд 
наш нелегкий, специфиче
ский. Рабочий день долгий. 
Где пообедать? Нельзя же 
ежедневно по 10— 12 часов 
быть без горячей пищи. А 
у нас, водителей, чаще всего 
так и бывает.

И сколько бы раз мы об 
этом ни говорили, куда ни 
писали, положение без пере
мен. Правда, в прошлом го
ду открыли для нас буфет 
на центральном базаре. Но 
там не пообедаешь, порой и 
перекусить ничего подходя
щего не В'озьмешь.

Попить водителю в жар
кий день тоже негде. Не

ПЛЕНУМ 
ПРАЖСКОГО 
ГОРКОМА КПЧ

■ПРАГА, 3 июня. (ТАСС). 
Агентство НТК передало ин
формацию о пленуме Праж
ского ' городского комитета 
КПЧ. В работе пленума 
приняли участие Первый се
кретарь ЦК КПЧ Г. Гусак, 
член Президиума ЦК КПЧ, 
Председатель правительства 
ЧССР О. Черник, член Пре
зидиума ЦК КПЧ, председа
тель бюро ЦК КПЧ по руко
водству партийной работой 
в чешских областях 
Л. Штроугал и секретарь 
ЦК КПЧ И. Кемпный.

Пленум принял отставку 
первого секретаря горкома 
Б. Шимона. Первым секре
тарем избран член бюро ЦК 
КПЧ по руководству партий
ной работой в чешских обла
стях О. Матейка, который 
до настоящего времени был 
первым секретарем партий
ного комитета Девятого рай
она столицы. W

ВЫСТУГГЛЕНЙЕ 
З А  Т А К О Й  «КП» I Н И К С О Н А

ВАШИНГТОН, 4 июня,
(ТАСС). Президент США 
Никсон выступил вчера пе. 
ред студентами и профессор
ско-преподавательским соста
вом колледжа .имени генера
ла Бидла в г. Мэдисон 
(штат Южная Дакота). Сое
диненные Штаты, сказал он, 
переживают «очень беспо
койное и неустроенное вре
мя», нынешнее поколение 
американцев «нарушает 
старые стандарты, отказы
вается от старых ценностей 
и игнорирует старые запо
веди».

Никсон осуждал волнения 
в студенческих городках, 
расовые раздоры, сопротив
ление призыву в армию, 
рост преступности и широ
кое употребление наркоти
ков.

По словам , -президента, 
существует «глубокая про
пасть размолвки» между 
взрослым и молодым поко
лениями американцев. Ши
рокое недовольство в стране 
и критическое отношение к 
«моральным ценностям» 
порождены самой американ
ской действительностью, за
явил он. «Мы являемся 
свидетелями многих форм 
обмана — немыслимых обе
щаний в политической жиз
ни, чрезмерных претензий в 
области рекламы, темных 
сделок в бизнесе».

З А  Е Д И Н С ТВ О  ДЕЙСТВИЙ
БУДАПЕШТ, 3 июня. (ТАСС). Неизмеримо большие 

задачи стоят перед самой прогрессивной силой мира — 
коммунистическими и рабочими партиями, пишет газета 
«Ешти хирлап» в редакционной статье, посвященной от
крывающемуся 5 июня международному Совещанию ком
мунистических и рабочих партий в Москве. Мы верим, 
пишет газета, что на Совещании будет сделан больший, 
чем прежде, шаг к единству, которого так страшится им
периализм. Мы уверены, что московское Совещание бу
дет способствовать, антиимпериалистической борьбе за 
мир, имеющей первостепенную важность.

Н а к а н у н е  в а ж н о го  с о б ы ти я
ЛЮКСЕМБУРГ, 3 июня. (ТАСС).-Центральный Коми

тет Коммунистической партии Люксембурга выражает 
убеждение в том, что международное Совещание коммуни
стических и рабочих партий, проводимое на основе прин
ципов марксизма-ленинизма, будет содействовать упроче
нию единства мирового коммунистического движения и 

•дальнейшему усилению антиимпериалистического фронта 
народов. Об этом говорится в статье, опубликованной ня, 
страницах газеты «Цайтунг фум летце.бургер фоллек» 
органа КПЛ.

ст р е

Франция между первым и 
вторым туром выборов

Наш центральный конт
рольный пункт. Неужели за 
него никому не стыдно? Он 
расположен на центральном 
рынке в тесной . комнатуш
ке. В него стекаются десят
ки водителей из двух авто
бусных парков, захо.щт пас
сажиры. Все толпятся, шу
мят, присесть негде. В та
ких условиях диспетчерам 
работать трудно, и мы там 
тоже немало времени теря
ем. Выскочишь из нашего 
«КЙ» — сразу в лужу по
падешь (даже в самое сухое 
время ■ года здесь удивитель
но долго сохраняется грязь). 
Сколько мы ее на колесах 
машин ни вывозим на улицы 
города она не убывает, 

«Будут ли перемены?» • 
этот вопрос мы задаем всем 
тем, кто организует работу 
городского общественного 
транспорта. Конечно, пони
маем, что за неде.пю-дье но
вые дороги не построишь, 
столовые на всех конечных 
пунктах движения автобусов 
сразу тоже не откроешь. Но 
если всем сообща взяться, 
можно короткий срок уст
ранить многие недостатки и 
обеспечить резкое улучше. 
ние работы общественного 
..транспорта. Нам кажется, 
есть смысл этот вопрос об
судить на сессии городского 
Совета. В этом заинтересо
ваны все томичи.

А. СЫРЕНКОВ,
А. ЗАВГОРОДНИИ,

А, ЕВТИХБЕВ - -  
шоферы пассажирского 
автотранспортного пред

приятия № 1.

ПА^ЦИШ, Зйфля. (ТАСС). 
На аэродроме Бурже, где 
проходит XXVIII междуна
родный салон аэронавтики и 
космоса, состоялась встреча 
советских и американских 
космонавтов. В. А. Шаталов

;И А. С... Еяйреев вместе с 
членами экипажа американ
ского' корабля «АпОллон-9» 

Макдивиттом, Скоттом и 
Швейкартом осмотрели экс
понаты павильонов СССР и 
США. V

Б А С Т У Ю Т  Р А Б О Ч И Е
Франкистские^ власти 

продолжают репрессии про
тив трудящихся. 38 рабо
чих заводов «Исма» и 37 
рабочих молочных пред
приятий Барселоны "^ ш и  
уволены за «невыполнение

требований» предпринимате
лей, Более 700 рабочих фаб
рики. «Супе'р-сер» в Пампло
не объявили забастовку, тре
буя улучшения условий тру
да.

(ТАСС).

ПАРИЖ, 3 июня. Корр. 
ТАСС А. Красиков передает:

Во Франции началась пе
регруппировка политических 
сил в предвидении второго 
тура президентских выбо
ров, который состоится 15 
июня. Сокращение числа 
кандидатов, участвующих 
в борьбе за пост главы госу
дарства, с семи до двух (как 
это и предусмотрено консти
туцией) поставило во всей 
остроте ■вопрос о союзниках 
этих двух претендентов на 
место в Елисейском дворце.

Представитель правящей 
партии союз демократов в 
защиту республики Жорж 
Помпиду заручился поддерж
кой исключенного из даль
нейшей борьбы после перво
го тура беспартийного кан
дидата Луи Дюкателя. Что 
же касается его конкурента 
— центриста Алена Поэра, 

л о  ему" обещали отдать свои 
голоса скатывающиеся , все. 

„дальше вправо социалисты 
—сторонкики провалившего
ся в первом туре кандидата 
раскола левых сил Гастона 
Деффера. '

Для массы французских 
избирателей до сих пор оста
лось тайной, в чем же заклю
чается разница между внут
риполитическими программа, 
ми Помпиду и Поэра. Наибо
лее существенные расхожде
ния в позициях этих двух 
кандидатов касаются лишь 
проблем внешней политики, 
поскольку Ж. Помпиду соби. 
рается продолжать в основ
ном тот курс, который он

проводил в течение шести 
лет будучи премьер-мини
стром, а Поэр все откро. 
веннее высказывается за от
каз от независимой полити
ки Франции в пользу неких 
«наднациональных» органов 
«малой Европы», разумеет
ся, под верховным надзором 
заЬкеанских «лидеров» За
пада.

Отмечая тщетность попы
ток Поэра привлечь в этих 
условиях на свою сторону 
симпатии большинства фран
цузских избирателей, в том 
числе'и тех, кто недоволен 
общими итогами режима пя
той республики за 11 лет 
его существования, основная 
правящая партия ЮДР пред
ложила временному главе 
государства добровольно от
казаться от дальнейшей 
борьбы, перейдя в лагерь 

■ Помпиду. Однако Поэр отка
зался выбыть из борьбы.

Французская коммунисти.- 
ческая партия решила при
звать избирателей, голосо
вавших в первом туре выбо. 
ров за Жака Дюкло, отка- 
,даться от участия в голосо
вании во втором туре и осу
дить таким образом «реак
ционную политику обоих: 
кандидатов».

«Как с Помпиду, так и с 
Поэром, — говорится в ре
золюции пленума ЦК ФКП, 
опубликованной сегодня в- 
«Юманите», — сохраняется 
господство крупного капита-. 
ла над жизнью нации, в то 
время как миллионы и мил
лионы французов желают' 
политических перемен».

Перестрелка через 
С у э ц к и й  канал

КАИР, 4 июня. (ТАСС).
_ В ночь со 2 на 3 июня в 
' районе города Деверсур 

(центральная часть Суэцко
го канала) между израиль
скими и египетскими воору
женными силами вновь воз
никла артиллерийская и пу
леметная перестрелка, рас
пространившаяся вскоре поч
ти на всю северную часть 
канала.

Во время перестрелки 
египетские . войска, согласно, 
заявлению представителя 
вооруженных сил О АР,
уничтожили ряд фортифика
ционных сооружений на во
сточном берегу канала.

ПО СТОПАМ Н Е А Н Д Е Р Т А Л Ь Ц А

Цены л р о д о л ж аю т  р а с т и
РИО-де-ЖАНЕИРО, 3 ию- тов больше, за кондитерские 

ня. (ТАСС). Здесь вновь по- изделия — на 35 процентов, 
высились цены на продук- Стоимость билетов на 
ты питания. Со вчерашншо пригородные поезда увели- 
дня бразильцы вьщуждены Рио-де-Жанейро
платить за хлебобулочные ^  ^
изделия на 18—20 процен* вдвое.

ш

Шё

ИСЛАМСКАЯ РЕСПУБ
ЛИКА МАВРИТАНИЯ. Со
ветский врач Язлы Мухаме- 
дович Джумаев из Ашхаба. 
да — организатор и руко
водитель медицинского ок
руга в мавританском городке 
Тиджикджа — в пятистах 
километрах северо-восточнее 
Нуакшота. Вот уже более 
года работает он ' в Сахар

ской пустьше. Добрую славу 
снискал советский специа
лист у жителей Тиджикджи 
и кочевников, раскинувших 
свои суконные палатки во
круг городка.

Ни 50-градусная жара, ни 
частые в здешних местах 
песчаные бураны не остано. 
вят Язлы Мухамедовича, ес
ли потребуе’гся его помощь

для спасения жизни челове
ка, где бы он ни находился.

НА СНИМКЕ: мавритан
цы — народ гостеприимный. 
Кочевник не отпустит' рус
ского доктора Джумаева. не 
угостив его традиционным: 
мавританским чаем.

Фото в. Надиряна.
(Фотохроника ТАСС).

Долгое время считалось, 
что следы древнейшего че- 
ловека *следует искать лишь 
в так называемых карсто
вых известняковых пеще- 
рах̂ . Но комплексная экспе
диция Института археоло* 
ГИИ и этнографии Академии 
наук Армении, руководи
мая доктором исторических 
наук Арутюном Мартирося
ном, обнаружила в черте 

. Еревана базальтовую пеще
ру эпохи нижнего палеоли
та. Вход в пещеру, находя
щуюся в прибрежной скале 
ущелья реки Раздан, был 
замурован камнями и зем
лей.

В «хижине» найдено свы
ше дЬух тысяч предметов, 
представляющих собой ору
дия труда и оружие, изго
товленные из кремня, обси
диана, базальта. Это указы
вает на существование 
здесь в глубокой древности 
крупной «мастерской» не

скольких поколении камен
щиков.

— Весьма возможно, — 
говорит профессор Марти
росян, — что мы имеем де
ло с остатками хозяйства 
охотников мустьерской эпо
хи, ремесла которых, как из
вестно, отличались сложно
стью трудовых процессов. 
Сохранились следы костров 
и обожженных растейин, 
остатки пищи, останки но
сорога, лося и дикой лоша- 
ДИ.

Определить абсолютный 
возраст находок пока труд
но. Но они, по мнению уче
ного, смело могут быть от
несены к миндельрисскому 
межледниковому периоду.

Недавно в том же скаль
ном обрыве каньона реки 
Раздан, в нескольких кило
метрах к северу от Еревана, 
в аналогичных геологиче
ских условиях открыта дру
гая пещера—«помещение» .

шириной в двадцать и глу
биной в тринадцать метров. 
У входа в него участник эк
спедиции кандидат биоло
гических наук Айк Азизян 
выявил более древнее ору
дие, чем найденные в ере
ванском обиталище. Это 
огромное, тщательно обра
ботанное ручное рубило ка
менного века, имеющее 
чрезвычайно редкие анало
ги среди классических аф
риканских образцов.

Итак, обнаруженные пе
щеры, а их уже четыре, от
носятся к ранним стадиям 
палеолита—ко времени ста
новления первобытного об
щества. Река Раздан со сво
ими многочисленными ос
татками первозданных сто
янок являлась колыбелью 
древнейшей человеческой 
жизни.

г. ЧИГИНОВ. 
корреспондент АПН.

В последние дни стало 
известно о массовых выступ
лениях во Внутренней Мон
голии против «нового поряд
ка», насаждаемого маоиста- 
ми на местах, На этот раз 
волнения охватили восемь 
аймаков и два города Внут
ренней Монголии. Столкно
вения начались после того, 
как представители Пекина 
попытались разогнать мест
ные органы власти и соз
дать свой «ревком» на шах
тах этого района, населен
ного национальными мень. 
шинствами. Радиостанция 
столицы Внутренней Монго
лии Хух-Хото передавала, 
что в происшедших при 
этом волнениях «участвова
ли элементы, враждебно 
настроенные против линии 
председателя Мао». На их 
подавление, по словам радио, 
была брошена «н-ская во
инская часть». В • передаче

СОБЫТИЯ В КИТАЕ
подчеркивалось, что «реши
тельные меры еще раз дока
зали готовность армии ук
реплять политику Мао».

Отзвуки кровавых собы
тий во Внутренней Монго
лии докатились и до столи
цы Китая. На стенах домов 
и заборах появились надпи
си, сделанные неизвестными 
смельчаками. Ответствен
ность за вооруженное подав
ление населения они возла
гают на Тэн Хай-цина, пред
седателя «ревкома» Внут
ренней Монголии, являюще
гося также заместителем 
командующего Пекинским 
военным, округом и коман
дующим войсками во Внут
ренней Монголии. Как и 
другие видные военные —

руководители «ревкомов» 
провинций, он включен на 
IX съезде КПК в состав мао
истского «центрального ко
митета».

О фактах обострения 
борьбы на местах и в самих , 
«ревкомах»после пекинско
го съезда сообщалось из 
провинций Аньхой, Сычу
ань, Гуандун, Цзянси и неко
торых других. Да и в  самом 
Пекине, где все еще про
должается перетряска «рев
комов», маоисты направля
ют дополнительные войска 
на некоторые предприятия 
для «поддержания порядка».

Иностранные агентства 
передают, что крупные 
столкновения произошли в 
провинции Чжэцзян. Радио

станция провинции упоми
нала о «поджогах и бунтах», 
а также о том, что «враги 
направляют свои атаки про
тив ревкома провинции». 
«Врагами» здесь называют 
тех, кто выступает против 
«политических установок 
IX съезда». Зарубежные 
корреспонденты передают, 
что в Чжэцзяне против недо
вольных используются регу
лярные войска. Сообща
лось также об ожесточен
ной борьбе противоборст
вующих группировок в про
винции Хунань.

« Насильственное внедре
ние на местах антинародного 
курса Мао . сопровождается 
усилием антисоветизма, раз

жиганием националистиче
ских страстей. Изо дня в 
день китайская пропаганда 
нагнетает клеветническ'йе 
измышления о Советском 
Союзе. В печати, по радио, 
в кинофильмах грубо иска
жаются исторические факты 
советско-китайских отноше

ний, распространяются са
мые невероятные выдумки о 
советской политике.

Таким путем маоисты хо
тели бы отвлечь внимание 
трудящихся от внутренних 
трудностей, заглушить голо
са разочарования итогами 
IX съезда. Однако, как по
казывают последние сообще
ния из Китая, ни репрессии, 
ни антисоветизм не могут 
приостановить сопротивле
ние антинародной политике, 
проводимой китайскими ру
ководителями,

(TACG, 3 июня).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 5 нюня 1969 года

НОВАЯ
ФОРМА
ОДЕЖДЫ
МИЛИЦИИ

По решению Совета Мини
стров СССР вводится новая 
форма одежды для сотрудни
ков советской милиции.

В беседе с корреспонден
том ТАСС министр внутрен
них дел СССР генерал-пол
ковник Н, А. Щелоков сказал, 
ЧТО новая форма одежды 
призвана способствовать по
вышению дисциплины и куль
туры в работе всех сотрудни
ков милиции, укреплению ее 
авторитета.

Вся деятельность нашей ми
лиции, отметил министр, про
ходит на виду у населения. В 
ее работниках трудящиеся 
страны справедливо видят 
представителей государствен
ной власти. Служба в мили
ции наряду со многими каче
ствами предполагает высокую 
организованность и культуру 
в работе. Этого от нас требу
ют партия и правительство.

Введение новой формы дик
туется необходимостью при
дать одежде вид, в полной ме
ре отвечающий современным 
эстетическим запросам. ’ Она 
должна быть элегантной, мак
симально удобной и практич
ной. Разумеется, мы учли все 
эти обстоятельства. Не забыто 
и то, что форма одежды ми
лиции с течением времени со
вершенствовалась, и, внося из
менения, мы стремились со
хранить ее некоторые тради
ционные элементы.

Н. А. Щелоков заявил да
лее, что появлению новой 
формы предшествовала боль
шая подготовительная работа, 
в которой приняли участие ра
ботники органов внутренних 
дел, милиции, научно-исследо
вательских институтов, худож
ники и модельеры. Разрабо
танные образцы демонстриро
вались на ряде наших сове
щаний, в министерствах и ве
домствах, в подразделениях 
милиции. Они получили высо
кую оценку. Новая форма рТт 
лична от старой и цветом, и 
качеством ткани, и фасоном. 
Эта ткань цвета маренго, 
прочная, yдoб '̂^^я, красивая,

У  личного состава милиции 
будет и летняя, и зимняя фор
ма.

Работникам милиции и 
следственного аппарата внут
ренних дел изменены знаки 
различия. У сотрудников ми
лиции на петлицах будет эмб
лема с изображением Герба 
GCGP, а у работников следст
вия —  эмблема, изображаю
щая щит с двумя мечами. 
Фуражка новой модели ук

рашена кокардой, шитьем в 
виде лавровых веток и шну
ром золотистого цвета.

Новая форма одежды учи
ть,шает специфику работы ор
ганов милиции в разных кли
матических условиях. Она соз
дает большие удобства для 
наших сотрудников, где бы 
они ни несли службу, под
черкнул министр. Так, преду
сматривается утепленная,
удобная одежда для милицио
неров, служащих в северных 
районах страны.

Они будут одеты в куртки, 
теплые брюки и меховые са
поги. Учитывая значительные 
температурные перепады, а 
также специфические погод
ные условия в весенний и 
осенний периоды, разработан 
новый образец костюма из 
синтетических материалрв для 
сотрудников госавтоинспек- 
^(ии, несущих патрульную 
службу на мотоциклах.

В какие сроки произойдет 
замена формы одежды? Этот 
переход будет осуществлен 
постепенно, начиная с 1 янва
ря 1970 года. В Москве пере
ход на новую форму уже на
чался.

ш Сверхзвуковой пассажирский...
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ПЕРЕВЕС
ОКАЗАЛСЯ
НЕДОСТАТОЧНЫМ

• Доигрывание 18-й партии 
шахматного матча на пер
венство мира между Тигра
ном Петросяном и Борисом 
Спасским принесло 3 июня 
ничью. В отложенном нака
нуне положении позиция 
претендента, игравшего чер
ными, была более активной. 
Однако, несмотря на допол
нительные маневры, Спас
скому не удалось разрушить 
«тылы» белых. В результа
те размена ферзей на доске 
возникло окончание, которое 
теоретически считается ни
чейным. По мнению некото
рых гроссмейстеров, Спас
ский мог рассчитывать на 
большее, но... не при доиг
рывании, а в день начала 
встречи. Так. чемпион Совет
ского Союза Лев Полугаев- 
ский считает, что шансы на 
победу давал 37-й ход чер
ных «ладья Н5» (претен
дент же--поставил йту фигу
ру на'«Ф 5»). Теперь счет в 
матче стал 9,5:8,5 очка в 
пользу Спасского.

Следующая, 19-я, партия 
назначена на 4 июня.

В. БАБКИН.
(ТАСС).

Л И Д Е Р Ы  П Р Е Ж Н И Е
Maт^ra чемпионата страны 

по футболу, состоявшиеся 
3 июня, принесли такие ре
зультаты:

Первая подгруппа: «Дина
мо» (Киев) — «Заря» (Лу
ганск) — 2:0, «Черноморец» 
(Одесса) — «Нефчи» (Ба
ку) — 0:0, СКА (Ростов- 
на-Дону) — «Арарат» (Ере

ван) 3:1, «Крылья Сове
тов» (Куйбышев) — ЦСКА 
— 2:1, «'Уралмаш» (Сверд
ловск) —7 «Динамо» (Моск
ва) — 0:1.

Вторая подгруппа: «Дина
мо» (Минск) — «Шахтер» 
(Донецк) — 1:0, «Динамо» 
(Тбилиси) — «Кайрат» (Ал
ма-Ата) — 0:0, «Локомо
тив» (Москва) — «Торпедо»

(Москва) -т- 0:3, «Торпедо» 
(Кутаиси) — «Пахтакор» 
(Ташкент) — 3:2.

Положение лидеров,, по- 
прежнему идущих без по- 
'ажений, таково: динамовцы 
'иева (первая подгруппа) 

набрали 19 очков, из 24-х 
возможных. На сИету дина
мовцев Тбилиси (вторая) — 
18 очков.

(ТАСС).

В ы сок и й  п о л е т  « Б у р е в е с т н и к а »
На стадионе политехническо

го института состоялся очеред
ной традиционный матч легко
атлетических команд спортив
ного общества «Буревестник» 
и спортклуба «Янтарь». В 
каждом из 31 вида программы 
команды выставляли по два 
спортсмена. 22 раза победите
лями стали представители 
«Буревестника». 9 раз победа 
доставалась спортсменам «Ян
таря». В командном заче
те с большим преимуществом 
(195:121) победу одержали 
студенты.

На соревнованиях в ряде 
видов были показаны доволь
но высокие для начала сезона 
результаты. Сергей Харлапов,

выпускник педагогического ин
ститута, установил новый ре
корд области в толкании ядра, 
послав снаряд на 14 метров 
84 сантиметра. Его товарищ по 
институту Юрий Котелин побе
дил в беге на дистанциях 200 
и 400 метров, показав соответ
ственно 22,4 и 51,0 секунды. 
Политехник Геннадий Сахаров 
был лучшим в прыжках в высо
ту — 190 сантиметров. Мастер 
спорта Валерий Аржанников 
первенствовал в 6erejHa 1.500 
и 5.000 метров. Толкание ядра 
(13 метров 4 сантиметра) и 
метание копья (41 метр 6 сан
тиметров) выиграла Эмма <3?о- 
миченко (ТГПИ). Ее одно- 
клубннцы Галина Кузнецова

и Надежда Глухова победили 
в беге на 400 (59,2) и 1.500 
метров (5.11,3).

У «Янтаря» следует отме
тить победу мастеров спорта 
Алексея Кислого (10.000 мет
ров — 31 минута 2;2 секунды) 
и Любови Мухаревой, пробе
жавшей 100 метров за 12,6 
секунды и 200 метров—за 25,6 
секунды. Хорошие результаты 
показали победители в бе
ге на 200 метров с барьерами 
Виталий Коняев (25,4 секун
ды) и в метании копья Нико
лай Гребнев (63 метра 18 
сантиметров).

К. КЛИМЕНТЬЕВ, 
главный судья соревно

ваний.

У Ш А Х М А Т И С Т О В  «ТРУДА»
В шахматном клубе за

кончилось командное пер
венство ДСО «Труд» по 
шахматам в зачет летней 
спартакиады профсоюзов. 
Соревнования проходили по 
двум группам. Шахматисты 
команды «Строитель» заня
ли первое место в I группе 
с результатом 36 очков, 
опередив таких грозных со

перников, как «Стрела» 
(ЗбС»*очка —  II место) и 
шахматисты ГПЗ-5 (З41/2 
очка — III место).

Следует отметить отлич
ное дастнженне И. Журав
лева, занявшего первое ме
сто на первой доске с лич
ным результатом 8 очков из 
9 возможных.

Во второй группе победи

телями., вышли .шахматисты 
команды «Сатурн», кот'Ьрые 
набрали 34, оч.ка. Шахмати
сты команды' «Авангард», 
заняли второе место (32 
очка). Третье и четвертое 
места разделили мёнгду со
бой шахматисты «Энергети
ка» и швейной фабрики.

Г. ИВУШКИН.

Мотокросс-69
На берегу Томи состоялись 

традиционные соревнования 
по мотокроссу, в которых при
няли участие сборные команды 
из Красноярска, Новосибир
ска, Томска и томичи из 
«Янтаря». Эти соревнования, 
носящие название «Дружба», 
привлекли внимание многих лю
бителей этого вида спорта. 
В классе машин с объемом ци
линдра до 175 кубических 
сантиметров победителями ста
ли признанные мастера'кросса 
красноярские спортсмены. Пер
вое место занял кандидат в ма
стера спорта СССР Геннадий 
Станченко. Второе — мастер 
спорта СССР Геннадий Прота
сов. Призовую тройку замк

нул перворазрядник из спорт
клуба «Янтарь» Владимир 
Черников.

В классе машин с объе
мом цилиндра до 350 кубиче
ских сантиметров. Вызов ма
стерам и кандидатам в масте
ра спорта бросил перворазряд
ник из Новосибирска Влади
мир Сетковский. Он и занял 
первое место. 3? ним идет ве
теран томских мотогонщиков 
мастер спорта Владимир Кучу- 
мов. На третье.ч месте канди
дат в мастера спорта Алексей 
Гнатюк (спортклуб «Янтарь»).

В командном зачете побе
дили мотогонщики спортивно
го клуба «Янтарь».

НА СНИМКАХ: стартует
очередной заезд. Судейская 
коллегия подсчитывает очки, 
На трассе победитель сорев
нований в классе мациин до 
350 кубических сантиметров» 
новосибирский гонщик Влади
мир Сетковский.

Фото А. Зюлькона.
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СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Большой зал —  «Экспери
мент доктора Абста» —  9. 
10-50, 12-40, 14.30, 16-20. 18-10, 
20, 21-50.

, Малый зал —  «Моя дочь» —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50.

Зал кинохроники. Фести
валь украинских фИЛЬ.МОБ. 
«Украина —  песня моя» —
9- 30, 11-50, 14-10, 16-30, 18-50,
21-10. «Семь шагов за гори
зонт» —  10-35, 12-55, 15-15,
17- 35. 19-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Экспери

мент доктора Абста» —  9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20. 18-10, 
20, 21-50,

Зеленый зал —  «Экспери
мент доктора Абста» —  9-30,
11- 20, 13-10, 15, 16-50, 18-40,
20-30, 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Экспери

мент доктора Абста» —  9-20, 
11-05. 12-55, 14-45, 16-35, 18-25, 
20-15, 22-05.

Малый зал —  «Ярость» —
10, 11-45. 13-30. 15-15, 17-10,
18- 55, 20-40. 22-20.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Богдан Хмель

ницкий» —  9-10, 11-20, 13-25,
«Хочу верить» —  15-30, 17-10, 
Для взрослых — 18-50, 20-30, 
22 -10.

«СИБИРЯК»
«Гольфстрим» —  9-30, 11-10. 

«Аннычна» —  12-50. 14-35,
16-20, 18-05, 19-50, 21-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ярость» —  17-15, 19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Два года над пропастью^ —

11. 13, 15, 17, 19, 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Гольфстрим» —  12, 13-50,

15-40, 17-30, 19-20. 21-45.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Тарас Шевченко» —  15,

21-30.

ТЕЛЕВИЯЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 5 июня

19.00. Э::ран — школьникам. 
Соратники В. И. Ленина в,Т ом 
ске (Я. М. Свердлов). Фильм 
«Балтийская песня моя». Кино-t 
журнал «Хочу все знать». 
19.55. М узыкальный фильм 
«Звени, тар!» 20.10. Земля и 
люди. 20.40. Новости. 20.55. 
Художественный фильм «Слу
жили два товарища».

6—7 июня. Драмтеатр.
ГАСТРОЛИ

заслуженного коллектива республики 
СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА

Ленинградской филармонии.
Главный дирижер — народный артист СССР, ла

уреат Ленинской и Государственной премий Е. А. 
Мравннский.

Средняя сменная школа рабочей молодежи № 3

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
учащихся на новый учебный год с 5-го по 11-й 
класс, в ускоренные группы—с 5-го по 8-й класс, а 
также на заочное отделение.

Прием заявлений ежедневно, кроме субботы н 
воскресенья.

Поступающие предъявляют направление с места 
работы и документ об. образовании.
. Проводятся консультации для желающих повто
рить учебный материал.

Адрес школы: г. Томск, ул. Гагарина, 27.

Городскому профессио- 
нально-техническо1иу учили
щу № 2 (г. Томск, Северный 
городок, корпус №' 10, теле
фон JMo 2-43-51, дополни
тельный 1-35)

ТРЕБУЮТСЯ: 
мастера производственно
го обучения для подготовки 

шлифовщиков и наладчиков 
шлифовальных станков. - 

' Принимаются лица в воз
расте от 30 до 50 лет. На 
вновь принятых распростра
няются все льготы, сущест
вующие в сети профтехоб
разования.

Томскому областному уп
равлению госинспекции по 
качеству сельхозпродуктов 
требуются зоотехники.

Обращаться: г. Томск,
проспект Ленина, 204.

2—2

Кинотеатру «Октябрь» 
требуются киномеханики и 
уборщица.

Обращаться к директору.

СЛАВНОЕ СЕМЕЙСТВО 
«ТУ» ПОПОЛНИЛОСЬ 
ЕЩЕ ОДНИМ САМОЛЕ
ТОМ. ЭТО «ТУ-144» — 
п е р в ы й  в  МИРЕ СВЕРХ
ЗВУКОВОЙ ПАССАЖИР
СКИЙ л а й н е р .

НА СНИМКАХ: НОВЫЙ 
САМОЛЕТ НА ВЗЛЕТЕ; 
ПАССАЖИРСКИЙ САЛОН 
СВЕРХЗВУКОВОГО РЕАК
ТИВНОГО л а й н е р а  
«ТУ-Щ4».

к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

6 июня 1969 года, в 4 часа 
ДНЯ» в областном лектории со* 
стоится вторая сессия город
ского Совету депутатов трудя
щихся. Повестка дня: «О ме
роприятиях по выполнению 
наказов избирателей». (Док
ладчик тов. Тютерев Л. М.)«

На сессию приглашаются ру
ководители предприятий, ор
ганизаций, учреждений и 
учебных заведений.

Б О Р И С  е н г и з м у н д о в и ч  
П о Й 3 Н Е Р

3 июня 1969 года скоро
постижно скончался старей
ший профессор Томского ор
дена Трудового Красного 
Знамени медицинского ин- ' 
ститута заведующий кафед
рой акушерства и гинеколо
гии, доктор медицинских 
наук Борис Сигизмундович 
Пойзнер.

Окончив Томский универ
ситет в 1922 году, Борис 
Сигизмундович прошел путь 
от врача участковой больни
цы до заведующего кафед
рой, которой отдал 40 лет 
своей деятельности.

Борис Сигизмундович 
Пойзнер был видным уче
ным, клиницистом, талант
ливым лектором, человеком 
большой души, он пользо
вался уважением и лю
бовью научных работников, 
студентов и больных.

Он автор 102 научных 
трудов, в том числе трех 
монографий. Под его руко
водством выполнены 3 док
торские и 22 кандидатские 
диссертации.

В течение 20 лет Борис 
Сигизмундович являлся бес
сменным председателем Том
ского научного общества

акушеров-гинекологов, зани
мался большой обществен
ной работой, оказывая по
стоянную помощь практиче
скому здравоохранению.

Его большой труд отме
чен правительственными на
градами.

Светлая память о дорогом 
учителе, друге, товарище и 
враче навсегда сохранится в 
наших сердцах.

Группа товарищей.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

к  СВЕДЕНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ!

Томское подписное и роз
ничное агентство «Союзпеча
ти» напоминает о том, что 
12 июня - заканчивается 
подписка на центральные и 
республиканские газеты на 
второе полугодие 1969 года.

Спешите возобновить 
подписку!

■управление «Главнефте- 
снаба» РСФСР доводит до 
сведения, что принимает за
явки на 1970 год на потреб
ное количество нефтепро
дуктов. Срок представления 
заявок—до 10 июня. За 
справками и формами зая
вок обращаться по адресу; 
г. Томск-50, ул. Свердло
ва, 1, «Нефтеснаб».'

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную квар
тиру в г. Красноярске на 
равноценную квартиру в 
г. Томскб.'

Обрацшться: г. Томск, пе- 
реу'йок Фруктовый, 28, кв. 
55, телефон № 4-69-46.

Детскому дому № 3 требу
ются: повара, ночные няни, 
кастелянша, ияни-уборщн- 
цы, кухонная работница.

Обращаться; г. "roMCK, 
улица Вершинина, 40.

Томской базе «Росторг- 
одежда» требуются: товаро- 
вед-бракер, отборщики, груз
чики (оплата труда сдель
ная).

Обращаться; г. Томск, 
Набережная реки Ушайки, 
8, телефон № 2-20-44.

3 —1

Всем предприятиям и ор
ганизациям, имеющим пио
нерские лагеря, дачи и про
чие электрифицированные 
сооружения, работающие в 
летний период, необходимо 
до открытия летнего сезона 
вызвать представителя Энер
госбыта для осмотра и до
пуска в эксплуатацию элек
трических сетей и электро
установок на указанных 
объектах.

Обращаться: г. Томск,
проспект Кирова, 36, 2-й
этаж, комната № 7, теле
фон № 994-259.
3Hepfoc6biT .«Томскэнерго».

Детскому саду № 41 за
вода «Томкабель» требу
ются на работу няни и сто
рож.

Обращаться:, г. Томск, 
ул. Пушкина, 8, к заведую
щей.

2—2

Родные с глубокой 
скорбью извещают о без
временной кончине горя
чо любимого

ПОИЗНЕРА
Бориса Снгизмундовнча
• ''Гражданская панихида 
состоится 5 июня, в 2 ча
са дня, в актовом зале 
медицинского института.

Техническое училище № 7 производит

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1969—70 учебный год по следующим специ
альностям: контролеры отдела технического конт- 
.роля, обмотчики электрических машин, токари, сле
сари, инструментальщики, слесари-ремонтники.

В училище принимаются юноши и девушки 15— 
17 лет (в. зависи.мости от профессии) с образовани
ем 8 —10 классов. Время обучения в училище за
считывается в непрерывный трудовой стаж. Зачис
ление в училище проводится без экзаменов.

Поступающие подают на имя директора учили
ща документы:' заявление, документ об образоза- 
нии, свидетельство о рождении или паспорт, харак
теристику из школы или с последнего места работы, 
справку с места жительства, справку о семейном 
положений,' 6 фотокарточек ( 3x4  с'м). Медицин
скую комиссию поступающий проходит по направ
лению училища.

В период обучения учащиеся получают стипен
дию 23 рубля 50 копеек в месяц, отличники — по
вышенную.

Остррнуждающимся предоставляется ' общежи
тие.

Срок обучения — один-два года.
Обращаться: г. Томск-29, ул. Крылова, 27.

ЧБРЕЭ ПОЛОТНО ШЕЛЕЗиои АОРОГН!

Комбинат «Обувщик» 
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
заказов на ремонт рези

новой обуви методом горя
чей вулканизации.

Обувь можно сдать в ре
монтные мастерские:

№ 1 — ул. Войкова, 27,
№ 3 — ул. Набережная 

реки Ушайки, 6,
№ 7 — проспект Ленина, 

49.
№ 15 — ул. Усова, 15.
№ 20 — ул. Котовского, 

26.
Дом быта — пер. Наха- 

новича, 10.
Часы работы мастерских 

— с 10 до 19 часов.
Обеденный перерыв — с 

14 до 15 часов.
Выходные дни — воскре

сенье и понедельник.
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Прогон скота через полотно железной дороги вне переез
дов. путепроводов в специально установленных мест для 
прогона скота категорически запрещ ается.

Погонщики скота при приближении к железнодорожному 
переезду обязаны руководствоваться предупреждающими .зна
ками: «Железнодорожный переезд». «Берегись поезда», пока
заниями светофоров, положением шлагбаумов там. где сни 
установлены, и указаниями дежурных по переездам.

Прогон скота через железнодорожные переезды и специ
ально установленные места должен производиться с соблю
дением следующих условий:

одиночный скот (не более двух .коров — одним взрослым 
человеком) нужно проводить на поводу.

Прогон скота должен производиться при достаточном ко
личестве погонщиков. Стадо долясно быть останов.лено на 
расстоянии не менее чем за 200 метров от железнодорожного 
пути.

Двое взрослых погонщиков должны выйти на путь и, 
встав с обеих сторон переезда или установленного места 
для прогона, лично убедиться в отсутствии приближающихся 
поездов, после чего может быть начат прогон скота.

На охраняемом переезде на прогон скота нужно получить 
разреш ение от дежурного по переезду. В течение всего вре
мени прогона скота два погонщика должны .стоять на пути 
и следить за  тем, чтобы скот не входил на путь за пределы 
переезда, третий погонщик должен быть сзади пе,регоняемой 
группы скота.

При массовом перегоне скота через переезды (гурты более 
500 голов) лица, сопровождающие скот, обязаны заблаговре
менно уведомлять об этом местных дорожных мастеров.

Выпас скота ближе 300 метров от полотна железной дороги 
может производиться только на привязи, а на р.зссгоянии 
до 2.000 метров от полотна железной дороги — только с по
стоянным надзором.

Лица, нарушивш ие установленные правила прогона и вы
паса скота, подвергаются ш трафу в размере 10 рублей, если 
допущенные наруш ения не влекут за  собой уголовной ответ
ственности.

Томская дистанция пути Западно-Сибирской железной
дороги.

Томское областное управление профессионально- 
технического образования

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1969—70 учебный год в городское профессио. 

нально-техническое училище № 10.
Училище готовит слесарей по ремоягу промыш

ленного оборудования, аппаратчиков, электриков, 
токарей. Срок обучения—2 года. Принимаются гоно
ши в возрасте 16—17,5 лет с образованием 8 —10 
классов. Училище готовит также слесарей КИП, 
операторов. Принимаются юноши с образованием 
10 классов. Срок обучения — 2 года.

Училище производит набор учащихся—девушек 
—по специальностям; повар (срок об,>чения—2 го
да) и продавец продовольственных товаров (срок 
обучения— 1 год). Принимаются девушки в возра
сте 16—17,5 лет с образованием 8 — 10 классов.

Принятые в училище обеспечиваются трехразо- 
вьш питанием, обмундированием, спецодеждой. 
Иногородние обеспечиваются общежитием.

По вопросам приема обращаться по понедельни
кам—в ГПТУ № 11 (ул, Герцена, 18-а): по средам и 
субботам—ул. Белинского, 32, с 10 до 15 час.

_________^ ^ i_____________
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г. Томск, типография областного управления по печати.
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